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Материалы агентства

Украинский парламент принял закон о статусе русского языка
За скандальный закон «Об основах государственной языковой политики», проголосовали 248 народных 
депутатов Украины, при необходимых 226 голосах. Голосование в Верховной Раде Украины прошло 
вечером 3-го июля. Законопроект был внесён на рассмотрение «с голоса» (в устном порядке). 
Представители партии власти, поддержавшие законопроект подрались с оппозиционерами.

Во время вечернего пленарного заседания парламента 3 июля в устном порядке на рассмотрение был 
внесён, вызвавший бурные разногласия в политической среде законопроект «Об основах государственной 
языковой политики». Депутаты коалиции поддержали рассмотрение документа и приняли его 
248 голосами. «Против» проголосовали 2-е представителей Блока Юлии Тимошенко. 1 депутат от Партии 
Регионов воздержался. Не голосовали 113 человек. Всего на момент голосования в Раде присутствовало 
364 народных депутата.

В полном составе «за» законопроект проголосовала фракция Компартии Украины. Также за исключением 1-
го отсутствующего документ поддержала Народная партия, возглавляемая спикером парламента 
Владимиром Литвиным (который на момент голосования в Раде отсутствовал). Представители Партии 
Регионов также активно поддержали законопроект за исключением 2-х отсутствовавших и 1-го 
воздержавшегося.

Не поддержали голосование представители оппозиции — БЮТ и НУ-НС. Некоторые внефракционные 
депутаты и представители группы «Реформы ради будущего» высказались «за». Остальные отсутствовали 
или не голосовали.

Оппозиция заявила о нарушении процедуры рассмотрения законопроекта и попыталась вмешаться. 
Голосование завершилось дракой. Нескольких депутатов из сессионного зала увезла скорая помощь.

Согласно пояснению к законопроекту, русский язык, как региональный может использоваться 
в делопроизводстве, местными властями и в суде.

«Закон содержит норму, согласно которой в контексте Европейской хартии региональных языков или языков 
меньшинств региональных языков или языков меньшинств Украины, к которым применяются меры, 
направленные на использование региональных языков или языков меньшинств, предусмотренные в этом 
законе, отнесены языки: русский, белорусский , болгарский, армянский, гагаузский, идиш, крымскотатарский, 
молдавский, немецкий, новогреческий, польский, ромский, румынский, словацкий, венгерский, русинский, 
караимский, крымчацкий. Кроме этого, определено, что в каждой речи, определенной в части второй 
настоящей статьи, применяются меры, направленные на использование региональных языков или языков 
меньшинств, предусмотренные в этом законе, при условии если количество лиц — носителей 
регионального языка, проживающих на территории, на которой распространен этот язык, составляет 
10 процентов и более численности ее населения», — говорится в сообщении Верховной Рады.

«Законом установлено, что основным языком работы, делопроизводства и документации органов 
государственной власти и органов местного самоуправления является государственный язык. В пределах 
территории, на которой распространен региональный язык (языки), что соответствует условиям части 
третьей статьи 8 настоящего Закона, в работе, делопроизводстве и документации местных органов 
государственной власти и местного самоуправления может использоваться региональный язык (языки). 
В переписке этих органов с органами государственной власти высшего уровня позволяется применять этот 
региональный язык (языки). Согласно документу, судопроизводство в Украине по гражданским, 
хозяйственным, административным и уголовным делам должно осуществляться на государственном языке. 
В пределах территории, на которой распространен региональный язык (языки), что соответствует условиям 
части третьей статьи 8 данного закона, по соглашению сторон, суды могут осуществлять производство 
на этом региональном языке (языках)», — сообщает ВР о сути законопроекта.

Напомним, что согласно выводам профильного комитета ВР, законопроект не содержит финансово-
экономического обоснования, также не предусмотрены методы и способы его реализации. Законопроект 
вызвал бурные обсуждения и негодование оппозиции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27169.html

Резервы улучшения экономической ситуации за счёт внутреннего 
спроса в России исчерпаны: докладчик РФ в ООН
За последние пять лет рождаемость в РФ увеличилась на 21%, младенческая смертность снизилась более 
чем в два раза. Таким образом, в стране удалось преодолеть острый демографический кризис. Об этом 
заявил 3 июля директор Департамента министерства здравоохранения и социального развития Российской 
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Федерации Виталий Колбанов на сессии Экономического и Социального Совета ООН, представляя 
национальный доклад о достижении целей развития тысячелетия.

Он представил добровольный национальный доклад России по теме: «Стимулирование производственного 
потенциала, занятости и достойного труда для искоренения нищеты в контексте всеохватного, устойчивого 
и справедливого экономического роста на всех уровнях в интересах достижения Целей развития 
тысячелетия».

Виталий Колбанов заявил, что за время, прошедшее с момента принятия Декларации тысячелетия ООН 
в 2000 году, в Российской Федерации произошли значительные экономические и социальные изменения. 
Валовой внутренний продукт в расчёте на душу населения увеличился в 1,7 раза, объём промышленного 
производства — в 1,5 раза. Существенно снизились масштабы бедности. Численность населения 
с доходами ниже прожиточного минимума сократилась в 2,3 раза. Уровень безработицы за это время 
уменьшился с 10% до 6,6% экономически активного населения.

Представитель России подчеркнул, что, несмотря на кризис, правительство страны реализовало в полном 
объёме мероприятия, ориентированные на сохранение социальной стабильности в обществе, недопущение 
неконтролируемого роста безработицы и снижения уровня жизни граждан.

«О мерах принятых по преодолению кризисных явлений подробно сказано в письменном докладе. Вывод 
однозначный — к кризисам надо готовиться. Прежде всего, необходимо создавать финансовые резервы 
и готовить продуманные программы действий по минимизации социальных последствий», — подчеркнул 
Виталий Колбанов.

Он отметил, что Россия должна выйти на новый уровень социально-экономического развития, так как 
возможности прежней модели роста экономики, опиравшейся на расширение внутреннего спроса, 
в значительной степени исчерпаны.

«Новая модель требует более интенсивного использования всех ресурсов и резервов производительности 
труда», — сказал директор департамента министерства здравоохранения и социального развития России.

Виталий Колбанов отметил, что к настоящему времени Россия построила экономику, которая стала 
органичной частью мировой экономики. Однако это было сделано в основном за счёт природных ресурсов.

«Более четверти ВВП России — это результат продажи на мировом рынке газа, нефти, металлов, леса, 
других сырьевых продуктов или продуктов первого передела», — добавил делегат. Он подчеркнул, что 
перед РФ стоит задача проведения реформ и построения новой модели роста, в полной мере учитывающей 
уроки кризиса, а также новые внутренние и внешние условия, в которых будет развиваться экономика.

Представитель России заявил, что целью государственной социально-экономической политики является 
повышение благосостояния, то есть содействие увеличению продолжительности не обремененной 
болезнями социально благополучной жизни, рост удовлетворенности граждан качеством жизни.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27168.html

Мировые рынки пошли наверх: аналитик
«Рост на мировых биржах продолжается. Инвесторы покупают, ожидая новых стимулирующих мер. 
Отечественные индикаторы 3 июля шли в авангарде. Опережающим темпам способствовал скачок цен 
на нефть. Геополитика вновь начала вмешиваться в ценообразование на нефтяном рынке. 4 июля мы ждём 
нейтрального открытия торгов и дрейфа в течение дня на текущих уровнях. Основные события на биржах 
развернутся 5 июля, когда состоится заседание ЕЦБ», — заявил 4 июля аналитик Номос банка Игорь 
Нуждин, комментируя ситуацию на рынке.

По его словам, на биржах продолжился рост, инвесторы воодушевлены ожиданиями скорых стимулирующих 
мер и ведут активные покупки. Этому также способствовала статистика из США. «Так, опубликованные 
вчера заказы промышленных предприятий США в мае 2012 года увеличились впервые за три месяца — 
на 0,7% по сравнению с апрелем. Аналитики в среднем ожидали повышения показателя лишь на 0,1%», — 
пояснил специалист.

Росту российского рынка способствовал и подъём цен на нефть. Котировки марки Brent пробивали 3 июля 
отметку в $100 за баррель. «Геополитические фактор вновь заставляет игроков увеличивать позиции 
в „чёрном золоте“. Иран в ответ на начавшие действовать санкции относительно поставок топлива в Европу 
готов перекрыть Ормузский пролив — ключевой канал поставки нефти в мире. Также Тегеран призвал 
собрать экстренное совещание ОПЕК, считая, что картель должен принять меры для борьбы с дешевеющей 
нефтью», — отметил Нуждин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27170.html
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Половина блогеров предпочитает губернаторов, избранных в регионе
Избранные губернаторы больше заботятся о нуждах региона и его жителей, чем назначенные, уверены 
большинство россиян, опрошенных Левада-центром.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Какие губернаторы лучше: избранные или назначенные?».

Результаты опроса по теме «Какие губернаторы лучше: избранные или назначенные?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный 
ответ

% участников 
опроса

Лучше назначенные 
губернаторы

226 21%

Лучше избранные 
губернаторы

529 50%

Трудно ответить 85 8%

Свой вариант ответа 223 21%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Юрий Сафронов:

Мне предлагается некое срединное направление в разрешении этого спора. В области, живущие 
на дотацию, губернаторы должны назначаться, дабы направляемые в область дотации использовались 
по тем графам, на которые они и предназначены. В областях не дотационных, губернатора и избирать 
можно, чтобы завися от выбравших его граждан, полнее удовлетворял их нужды. Поскольку у нас мир 
не столь чёрно-бел и имеет градации по проценту дотирования, то и подходить к вопросу выборы-
назначения, надо с учётом этого процента. У нас не принято говорить с народом. Не принято объяснять ему 
за какие подвиги этого человека назначают губернатором или министром. А, равно как и сообщать ему 
обратное, а за какие такие провинности этих же людей с этих же должностей, эти же люди, что и назначали, 
снимают. Вот в начале года ушёл в отставку кабинет министров. Большая его часть в должность 
не вернулась. Претензии к ним от начальства не были объявлены, следовательно, работали они хорошо. 
Но почему тогда их не переназначили?

Александр Клово:

Губернаторы лучше те, которые работают при честном президенте. Власти выборы губернаторов назначили 
с испугу. И тут же всех переназначили. У нас преступны все уровни власти. Выборов честных, как правило, 
у нас не бывает.

Николай Черкесов:

Да с нашими законами, вернее с полным отсутствием законов, черта поставят и скажут, народ выбрал. 
В стране, где степень вины определяется наличием денег и близостью к власти, никогда не будет 
нормальных выборов, будут приемники и ставленники, " выбранные народом«.

Ильдар Нигматуллин:

Вроде бы логика говорит мне, что избранный губернатор лучше. Ведь мы его сами избираем? 
Но жизненный опыт говорит обратное: хуже всего моей области пришлось, когда у нас был избранный 
губернатор. Мало кто из избирателей знает лично кандидатов и знает об их личных и деловых качествах. 
А «положительный образ» пиарщики создавать умеют. Чем больше денег потратишь на пиар — тем 
положительнее будешь в глазах избирателей. Поэтому... пусть их назначают те, кто их знает. Это 
и ответственности добавит: как назначили, так и снимут. Выбранные же мгновенно становятся «царьками». 
Если есть механизм избрания, то должен быть и механизм отзыва. И должны быть люди, готовые этим 
заниматься. У нас сегодня отозвать избранного губернатора практически невозможно. Это неправильно всё 
по большому то счету. Но необходимо до тех пор, пока население не станет политически активным 
и способным призвать к ответу. Поэтому пока я — за назначение.

Василий Загогулько:

А тут может быть и так, и эдак. Всякие люди попадаются. Я думаю, неважно качество губернатора 
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в принципе. Потому как никто не даст гарантии. Но вопрос вот в чём — готовы ли жители губернии сами 
нести ответственность за свой выбор, не пеняя на Кремль, Вашингтонский обком, российский паханат, 
сионский заговор, масонские ложи и прочее? Свободное общество само должно делать свой выбор 
и само же за него нести ответственность. Выбрали гада и хапугу? Вот и живите с ним, коли сами же 
и выбрали. В следующий раз будете умнее. А если все время кивать на Москву, что, мол, «наверху» лучше 
знают, кому быть у руля, то это признак социальной инфантильности и незрелости общества. Кто не ходит 
на выборы и не хочет воспользоваться своим конституционным правом — пусть не обижается на выбор 
остальных. Вот и весь сказ.

Владислав Кирьянов:

Назначенные губернаторы — это подпутинские чиновники, подотчётные господину Путину, а не населению 
соответствующей территории. Это азбучная истина. Эти подпутинские губернаторы в первую очередь 
стараются угодить господину, их назначившему. Настоящая выборность губернаторов — это когда народ 
выбирает человека своим губернатором, а у господина Путина нет права утверждать выбранного народом 
губернатора. Если у господина Путина останется право «забраковать» выбранного народом губернатора, 
то в этом случае выборность губернаторов липовая и по существу ничего не стоит. Выборность 
губернаторов и мэров, но непременно посредством свободных и честных выборов, сегодня нужна России 
как спасательный круг утопающему в море почти полностью исчезнувшего народовластия. Когда господин 
Путин стал назначать губернаторов, он тем самым наглухо закупорил источник появления в стране новых 
политиков, которые, будучи избранными губернаторами, могли бы пройти хорошую школу политической 
и хозяйственной деятельности без оглядки на господина Путина и с вниманием к нуждам народа, 
избравшего их. 

Добавим, что опрос проводился с 29 июня по 3 июля. В нём приняли участие 1063 блогера, оставивших 269 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем в том, что избранный глава региона будет эффективнее назначенного решать стоящие перед 
ним задачи, уверены 60% респондентов. Однако президентский фильтр при выдвижении кандидатов 
на выборы губернаторов всё же нужен, полагают 48% россиян, а 35% не поддерживают такой способ 
выборов главы региона. Кроме того, 49% уверены в необходимости одобрения кандидатов в губернаторы 
депутатами региона.

Отметим, опрос был проведён 21-26 июня среди 1559 человек в из 130 населённых пунктов 45 регионов 
страны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27171.html

ИГСО: Испанские банки неизлечимы
Испанским банкам до 2013 года снова может потребоваться помощь, считают специалисты Института 
глобализации и социальных движений (ИГСО), сообщает корреспондент ИА     REX  . По их словам, 
субсидирование кредитного сектора Испании не решает проблем экономики страны, которые и являются 
источником болезни банков. Хозяйственная ситуация на Пиренеях будет ухудшаться.

Весенне-летний период падения рынков завершился на «хороших новостях из Испании», хотя её реальный 
сектор сжимается. «Несмотря на биржевое успокоение, экономическое положение в ЕС остается плохим. 
Проблемы испанских банков решены временно», — уверен директор ИГСО Борис Кагарлицкий. Экономика 
страны находится в тяжелом состоянии. «Испания занимает первое место в Евросоюзе по масштабам 
безработицы. 23% трудящихся не имеют работы. И для оживления нет предпосылок», — пояснил 
руководитель Центра экономических исследований ИГСО Василий Колташов. По его словам, ещё до конца 
года хозяйственная ситуация в Испании рискует ухудшиться и финансовая помощь банкам тенденции 
не переломит. Стратегии перехода от кризиса к росту у Евросоюза нет, считает эксперт.

В ИГСО обращают внимание, что Евросоюз принял решение поддерживать испанские банки напрямую, без 
посредничества со стороны правительства: «Такое решение было принято на Саммите ЕС в Брюсселе 
29 июня 2011 года. Ранее власти Испании призвали ЕС выделить помощь кредитному сектору страны 
в размере 100 млрд евро, что превышало почти на 30% запросы самих банкиров. Готовность Евросоюза 
напрямую субсидировать банки принципиально отличается от прежних механизмов „спасения“. Так, Греция 
сама должна была изыскивать средства для поддержания кредитного сектора, что способствовало 
обострению бюджетно-долгового кризиса в стране».

По данным Национального статистического агентства Испании, в апреле объём промышленного 
производства в стране снизился на 8,3% в годовом исчислении. Спад непрерывно продолжается уже 
14 месяцев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27172.html
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О введении Дня памяти жертв нацизма и коллаборационизма: мнения
Инициатива ИА     REGNUM   о введении Дня памяти жертв нацизма и коллаборационизма вызвала 
неоднозначную оценку членов Общественной палаты РФ. Учитывая, что под обращением, которое было 
направлено Дмитрию Медведеву, подписались более 10000 человек, Общественная палата Российской 
Федерации провела общественную экспертизу об установлении памятной даты. По её результатам принято 
заключение, в котором говорится о «целесообразности» изменения формулировки самой памятной даты 
и дня. ИА     REX   является коллективным подписантом обращения об установлении Дня памяти жертв 
нацизма и коллаборационизма. Эксперты прокомментировали необходимость установления Дня памяти 
жертв нацизма и коллаборационизма.

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Я не понимаю, как можно осуждать нацизм, не упоминая о коллаборационизме. Во-первых, коллаборанты, 
как правило, разделяли идеологию нацизма либо, по крайней мере, заявляли о том, что они её разделяют. 
Следовательно, они были такими же нацистами. Во-вторых, с точки зрения формальной политической 
логики, оспариваться может осуждение нацизма, но никак не коллаборационизма. Нацизм может 
защищаться, опираясь на формально правильное заявление Молотова, эпохи советско-германского 
сближения. Напомню, что тогда зампред совнаркома и нарком иностранных дел СССР заявил, что 
идеологию осуждать нельзя и нельзя вести борьбу с идеологией. Теоретически это так и есть — человек 
имеет свободу совести и окружающие не вправе осуждать его идеологический выбор. Есть однако 
людоедская политическая практика нацизма, за которую он собственно и осуждается. То есть, человечество 
имело возможность эмпирически убедиться в пагубности нацистской идеологии.

Впрочем, защитники нацизма, пользуясь формальной логикой, и здесь могут найти аргумент в свою пользу, 
обратив наше внимание на то, что бесчеловечная практика инквизиции или антисемитизм (доходивший 
до геноцида) средневековой испанской монархии, не служат аргументом против сегодняшней католической 
церкви, как не является аргументом против ислама агрессивный антисемитизм большинства исламских 
стран.

Таким образом, осуждение нацизма является результатом нравственного выбора индивида и аналогичного 
общественного выбора, но не может быть логически безупречно обосновано. В отличие от случая 
с нацизмом, осуждение коллаборационизма не только предмет указанного нравственного выбора, 
но и логически и юридически обоснованно. Коллаборант — предатель, изменивший Родине. Во все века 
именно измена считалась одним из страшнейших преступлений и наиболее жёстко каралась. И это понятно, 
ведь люди сбиваются в общество и создают государство для повышения своего комфорта и безопасности. 
Изменник же, угрожает именно комфорту и безопасности государства и общества в целом, то есть каждому 
его члену.

При этом страшно не так то, что изменник ослабляет силы своего общество и усиливает врага, как то, что 
он обманывает доверие. Между тем, человеку, как и обществу в целом, для нормального функционирования 
необходимо иметь точку опоры, каковой и является доверие. Отсутствие доверия ведёт к неизбежности 
войны всех против всех, ведь не доверяя окружающим, я предполагаю, что они могут покуситься не только 
на мои интересы, но и на жизнь, а, значит, получаю моральное право на принятие превентивных мер, проще 
говоря на упреждающее убийство. По существу, покушение на доверие, является покушением на общество, 
ибо ведёт к его деструкции.

Поэтому предатель всегда был хуже врага. Со вчерашним врагом сегодня можно заключить мир, а завтра 
даже союз. Фашистские режимы в Испании и Португалии сохранили свою легитимность в глазах мирового 
сообщества (они даже бойкоту не подверглись) вплоть до средины 70-х годов (когда разрушились в силу 
внутренних причин) только за счёт того, что не приняли участия во Второй мировой войне. А вот полковник 
Квислинг был казнён, а маршала Петена, который, в отличие от Квислинга, получил власть законным путём, 
от казни спасла лишь глубокая старость. Но умер он в тюрьме, отбывая пожизненное заключение.

Поэтому, осуждать нацизм, но «не замечать» коллаборационизм — верх даже не цинизма, но политической 
глупости. Это значит, что потенциальные коллаборанты, заранее получают от общества индульгенцию. 
Современные фашисты в большинстве случаев стесняются называть себя фашистами именно потому, что 
фашизм осуждается всем человеческим обществом, как идеология позорная, не достойная 
цивилизованного человека. Сегодня лучше быть людоедом, чем фашистом. И это серьёзно сдерживает 
распространение фашизма: фюрер, стесняющийся признаться в том, что он фашист — не совсем 
полноценный фюрер, а кто же захочет подчиняться неполноценному? Так неужели мы хотим, чтобы слово 
коллаборант звучало гордо? Мне представляется, что в России и так достаточно много людей, которые 
не стесняются публично признавать свою враждебность собственному государству и народу и желать 
им скорейшей гибели. Отказавшись от осуждения коллаборационизма в одном ряду с фашизмом, 
государство признаёт правоту этих своих врагов. Уцелеет ли государство перед врагом, быть которым 
модно, престижно, доходно и безопасно?

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Необходимость в установлении Дня памяти жертв нацизма и коллаборационизма есть,  я поддерживаю 
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идею ИА REGNUM и понимаю, почему агентство предложило установить такой день, и почему так 
называемой «Общественной палате» эта идея не понравилась. Но если бы я даже не понимала, где тут 
собака зарыта, я бы сказала так: "Послушай Общественную палату — и сделай наоборот". А в том, что 
нельзя приравнивать нацизм к коллаборационизму общественная палата  права. Ибо нацисты были 
врагами, а коллаборационисты — предателями. Предатель достоин большего презрения, чем враг.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Эта памятная дата необходима, возможно, с иным названием, гораздо более актуальным. Перед тем, как 
поговорить о названии, хотелось бы предложить подумать о нацизме, как многовековом явлении — 
колониализме и рабовладении. Именно при колониализме и рабовладении сначала, а нацизме уже потом, 
как суммирующем подавление народов понятии.

Вся история человечества была попытками унижения окружающих по любым признакам, включая 
религиозные, территориальные, этнические и, конечно же, национальные. Геноцид был нормой 
и гордостью, к примеру, бриттов доблестно резали сарматы под руководством Артура и стали первым 
рыцарством, потом пришли саксы и доблестно резали, потом норманны, в общем — вся история была 
«нацизмом» с древних веков. Теперь это явление пытаются свести к действиям лишь рейха, который был 
лишь одним из наследников всемирного и постоянного нацизма. Параллельно наследником нацизма была 
и Англия. Наследником и культурным, и моральным, и конечно же, финансовым. «Холокосты» множества 
народов отлились золотом, которое перетекало в Великобританию.

Мало кто заметил, что США заставили Англию расстаться с колониями перед тем, как открыть «второй 
фронт», хотя счёт освобождённых от «расовых теорий» Атлантической Хартией народов был 
на миллиарды. США это делали совместно с Советским Союзом, что тоже мало отражено в истории, 
в частности, СССР самостоятельно демонтировал в 1943 году Коминтерн, поскольку Запад начал 
политически и наглядно отказываться от нацистского насилия и колониализма.

Соответственно, СССР и США во время Второй мировой войны выступили в качестве военных союзников 
по ликвидации «расовых теорий», и, конечно же, опиравшегося на таковые нацизма. Где нацизм был 
кульминацией многовекового захватническо-оккупационного колониализма, свойственного все века всем 
народам мира, но реализованного в наивысшем масштабе европейцами. Поэтому будет целесообразно эту 
памятную дату рассматривать во всемирном масштабе, как: «День памяти жертв нацизма и колониализма». 
Всех жертв нацизмов и всех колониализмов. Чтобы впредь не было жертв.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27173.html

Как выбрать место учёбы абитуриенту: эксперты
Прошли выпускные вечера в школах, и сегодня вчерашние ученики и их родители мучительно решают, где 
продолжить учёбу. Политический философ Алексей Чадаев считает, что мы в своём сознании всё ещё 
наследники более высокой (советской) цивилизации, и до сих пор не смирились с отведённой нам ролью 
периферии глобального капитализма. «Периферии на данный момент вообще сырьевой, лишь только 
тешащей себя планами превратиться в периферию хотя бы ещё и обрабатывающую. Не очень-то, между 
нами говоря, реалистичными. Наверное, как-то так чувствовали себя ацтеки и инки в эпоху, наступившую 
после Кортеса и Писарро. Пока не превратились окончательно в то, что в современных США называется 
„латиносы“. А всего-то и надо нам, советским людям — смириться, перестать о себе думать всякое, и идти 
себе уже, наконец, как говорили в 19 веке, „к немцу в латыши“. Принять как данность тот факт, что друзья 
Чубайса, получившие сливки в 90-е, и друзья Путина, добравшие то, что осталось, в „нулевые“, а также 
их „западные партнёры“, приходящие на нашу землю в роли „стратегических инвесторов“ — это новая 
аристократия, данная нам и нашим потомкам от Бога на веки вечные. Им же и их потомкам на роду 
написано возить в Куршевель фотомоделей, а в свободное от этих занятий время учить нас, 
несмышленышей, либеральным ценностям. И получать за то не только миллиарды доходов, но и миллионы 
голосов на выборах», — отмечает эксперт.

ИА     REX  : На кого же идти учиться сегодняшним выпускникам школ уничтоженной советской 
цивилизации?

Юрий Юрьев, политконструктор:

В настоящее время учиться в вузе порой означает отставать от реальной жизни. Темп изобретений 
и открытий настолько высок, что необходима способность к постоянному самообразованию. 
Продолжительность академического часа в 45 минут многих обременяет, поскольку эти знания они 
способны взять вдвое-втрое быстрее с помощью зрения, что физиологически многократно быстрее слуха. 
Кроме того, преподаватели это порой не люди науки, и они не ведут исследований, а тупо зачитывают, 
замедляя учебный процесс и тормозя учащихся. А самое печальное в том, что лица, не успевающие взять 
знания за академический час, тормозят и других, выступая в роли тормоза общества и живя со скоростью 
овец, пытаются символизировать собой научный прогресс и соревноваться в международной конкуренции. 
Вот таковы сегодняшние вузы на уровне слушателей.
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Учиться можно и без вуза, быстро, качественно и даже талантливо, а вузу лишь сдавать экзамены 
экстерном, вот как Ленин, к примеру.

А чему именно учиться? Это зависит от личности и её способностей. Но лучше учиться практически, 
работая на кафедрах вуза и в лабораториях вуза, подтягивая теорию к практике. Или просто работая 
в любимой тематике, а уже потом подтягивая знания до успехов в жизни и даже в науке. А что же может 
быть ныне актуальной тематикой? Я бы поставил на роботизацию. Роль роботов будет расти, 
от производственных до военных. Роботы выносливее людей в суровых климатах. В роботах будут 
использоваться все достижения науки и техники, а в управлении ими — все достижения культуры.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Зла не хватает на высокопоставленных представителей советской цивилизации, которые растратили 
её богатства на то, что цензурным словом назвать не получится, а нецензурным — в ИА REX не принято. 
Скажем, на тупое противостояние Западу по принципу «Если Евтушенко против колхозов, то я — за». 
Упоённо гадили Западу без всякой пользы для себя, Штаты и НАТО в те годы и в мыслях не имели СССР 
захватывать, и все поводы для войны создавали донкихоты из Политбюро, мешавшие Штатам «грабить» 
Третий мир, а на основании этих поводов переводили миллиарды на танки-пушки и на умасливание 
дикарских царьков по всему миру, чтобы они сказали что-то просоветское и поддержали в ООН очередную 
инициативу Громыко.

И во имя интересов Третьего мира эти донкихоты ограбили собственное население, посадив его на скудный 
паёк и не давая наслаждаться всеми преимуществами социализма. Сами-то донкихоты по очередям 
не стояли, а остальных решили сделать, не спрашивая их желания, некими рыцарями света, несущими 
новые истины мира (и бегающими при этом с голым задом). Вместо того чтобы просто досыта накормить 
и вообще действовать по принципу «Свои граждане — превыше всего, а остальные вольны идти в пень».

На то, чтобы папуаса в космос запустить, деньги находились, а на то, чтобы в провинции в магазинах было 
достаточно мяса, масла и колбасы по госцене — нет. Вот поэтому, когда часть номенклатуры решила 
прихватизировать соцсобственность, массы, которым надоела жизнь в виде навязанного сверху вечного 
подвига, их поддержали, не разобравшись в том, что это жулики. В результате массы попали из куля 
в рогожку: вначале их обокрали возвышенно мыслящие идиоты в пользу неких абстрактных идей, 
а потом — примитивные мошенники, во имя своего кармана.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

Поскольку на постсоветском пространстве уже нужны не таланты, а быстро обучаемые и ответственные 
работники, то в выборе места учёбы большинству абитуриентов надо ориентироваться на требования 
рынка. На сегодня рынок, в основном, и не требует высшего образования для большинства вакансий. 
Но освоение в процессе получения образования: информационных технологий, иностранных языков, 
навыков поиска и анализа информации в сети, может помочь достичь успехов в любом деле. Поэтому 
получать высшее образование, безусловно, необходимо для большинства молодого поколения. 
К сожалению, отсталые в своём оснащении предприятия, где используется преимущественно ручной труд 
и примитивные механизмы, не способствуют престижу рабочих профессий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27174.html

Нужен ли школам предмет «100 лучших фильмов»: мнения
Министерство культуры в ближайшее время проработает порядок выбора кинолент, чтобы ввести в школах 
предмет «100 лучших фильмов», сообщил 29 июня министр культуры РФ Владимир Мединский. 
«Одновременно с этим надо проработать систему взаимодействия с министерством образования», — 
заявил Мединский на «круглом столе» в Союзе кинематографистов РФ, посвящённом проблемам 
российского кинематографа.

ИА     REX  : Нужен ли такой предмет и есть ли аналоги в других странах?

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Отрицать влияние кинематографа на воспитание и культурный уровень народа невозможно. И на самом 
деле странно, что о том, чтобы взять этот процесс под государственный контроль в России заговорили 
только сейчас. Ведь поле-то огромное и очень плодородное. Другой вопрос: а что на нём будет посеяно? 
Сейчас засевают, кто что хочет, и урожай собирают тоже, как придётся. А вот какие фильмы, и под каким 
углом будут рассматриваться в школьном предмете — это уже серьёзная заявка на серьёзную 
идеологическую обработку. И серьёзный взгляд на вещи.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Что это Михалков снова выдумал? Думает, если введут в школах такой предмет, то его «Предстояние-20» 
лучше смотреть будут? Что-то сомневаюсь я — ведь сказано, что лучший способ вызвать у детей на всю 
жизнь ненависть к писателю — это ввести его произведения в школьную программу. И это касается 
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не только книг, но и фильмов. Ну, хорошо, Михалков придумал новый никому не нужный предмет, но зачем 
его поддержал министр культуры? Странно — новый министр вроде производил неплохое впечатление, 
и вдруг такой пассаж. К чему бы это? Что до других стран, то специально я этим вопросом 
не интересовалась, но, думаю, где-то похожие предметы типа истории кинематографа есть, и студенты 
их изучают по выбору — чего они там только не изучают... Но нам, то зачем им уподобляться, добивать 
остатки лучшей в мире советской системы образования, и вводить вместо неё болонскую систему?

Роман Лискин, журналист:

Дети и так в школах перегружены, смотреть насильно никто не будет. Просто Михалков не в курсе, что 
сейчас смотрят школьники. А сто фильмов его династии и друзей, в школьной программе будет выглядеть 
просто неуместно. Формирование вкуса, всё-таки дело родителей, а не школы.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:

Идея неплохая, но полезна в том случае, если власть знает, куда она собирается вести страну и какими 
должны быть в таком случае ориентиры развития. От этого зависит содержание списка 100 кинофильмов. 
На мой взгляд, всё-таки лучше не вводить надуманные предметы в школе, а менять в корне всю 
воспитательную систему с тем расчётом, чтобы дети сами тянулись к прекрасному и светлому. И уж тогда 
они сами определятся, что им смотреть.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27175.html

Закон о статусе языка на Украине может быть принят и крымскими 
татарами: мнение
Вслед за принятием регионального статуса русского языка на Украине подобную меру могут попытаться 
принять и другие национальности, проживающие в некоторых регионах Украины. Об этом заявил вице-
президент «Центра политических технологий» Георгий Чижов корреспонденту ИА REX, комментируя 
принятие регионального статуса русского языка на Украине.

«На самом деле, принят закон по региональным языкам, в соответствии с которым в регионах, 
русскоязычное население которых составляет более 10%, может использовать язык в качестве языка 
документации, официальных переговоров, и так далее. Это, конечно, не имеет статус второго 
государственного языка», — подчеркнул Чижов.

По его мнению, ситуация с принятием статуса русского языка в регионах существенно не повлияет 
на общую ситуацию на Украине: «Думаю, что принципиально ничего не изменится. Возможно принятие 
аналогичной меры в других регионах — Крым, где проживают крымские татары, Закарпатье. Но думаю, что 
принципиально на всю украинскую ситуацию этот закон не повлияет».

Как ранее сообщало ИА REX, за скандальный закон «Об     основах государственной языковой политики»  , 
проголосовали 248 народных депутатов Украины, при необходимых 226 голосах. Голосование в Верховной 
Раде Украины прошло вечером 3-го июля. Законопроект был внесён на рассмотрение «с голоса» (в устном 
порядке). Представители партии власти, поддержавшие законопроект подрались с оппозиционерами. 
Согласно выводам профильного комитета ВР, законопроект не содержит финансово-экономического 
обоснования, также не предусмотрены методы и способы его реализации. Законопроект вызвал бурные 
обсуждения и негодование оппозиции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27177.html

Украину накрыла волна отставок в руководстве парламента
Вице-спикер Верховной Рады Украины Николай Томенко официально подал в отставку. Глава 
ВР Владимир Литвин сообщил, что также намерен покинуть свой пост.

Политики заявили о своих отставках в связи с принятием 3 июля 2012 закона «Об основах 
государственной языковой политики», которым русскому языку предоставляется статус регионального 
на Украине.

«Верховная Рада Украины за последний период превратилась из представительского органа народа 
в институт обслуживания политического режима Виктора Януковича. А вчерашнее так называемое 
голосование за законопроект по вопросам языковой политики вопреки Конституции и Регламента поставило 
последнюю печальную точку в истории Верховной Рады VI созыва. Это уже не парламент, а место для 
принятия решений в интересах одной партии, одной организованной властью преступной группировки 
с её бандитской ментальностью и тюремной лексикой. Поэтому дальнейшее пребывание в президиуме 
такой Верховной Рады считаю невозможным и неправильным. Именно поэтому 3 июля 2012 я написал 
заявление об увольнении с должности заместителя председателя Верховной Рады Украины 
по собственному желанию», — заявил Николай Томенко в ходе брифинга 4 июля.
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Владимир Литвин, выступая на заседании Верховной Рады 4 июля также заявил, что подаёт в отставку. 
По его словам, он ничего не знал о том, что первый вице-спикер Адам Мартынюк в его отсутствие поставит 
законопроект «Об основах государственной языковой политики» на голосование.

Днём 3 июля на странице Facebook Владимира Литвина появилась запись о том, что скандальный 
законопроект не будет выноситься на голосование на текущей пленарной неделе, поскольку к данному 
проекту поступило более 2 тыс. поправок, требующих рассмотрения.

Напомним, что на вечернем заседании Верховной Рады 3 июля вице-спикер Адам Мартынюк, проводивший 
заседание, поставил на голосование «с голоса» скандальный законопроект «Об основах государственной 
языковой политики». Закон был принят в первом чтении 248 голосами, при необходимых 226. 
Представители фракции Владимира Литвина в парламенте почти в полном составе законопроект 
поддержали. Сам спикер на заседании отсутствовал. Голосование закончилось дракой между 
представителями партии власти и оппозиционерами.

Сегодня, 4 июля из-за народных протестов и беспорядков в центре Киева, связанных с принятием языкового 
закона, была отменена намеченная итоговая пресс-конференция президента Украины Виктора Януковича.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27176.html

«Языковой» закон даст Украине массовые протесты, митинги и 
погромы: Юрий Юрьев
«Русскоязычному населению „языковой“ закон, предоставляющий русскому языку статус регионального, 
даст языковые резервации, как венграм, румынам и полякам. Чуть пошире будут эти резервации, чем 
у гагаузов и болгар, но всё равно часть территорий будет пренебрегать статусом русских, как 
государствообразующего народа Украины, вытаскивавшего Украину из множества оккупаций и оказавшимся 
у такой вот родни в заложниках. А у страдальцев за австрийскую, австралийскую, аргентинскую 
и украинскую мовы — вообще в шовинистах», — заявил эксперт ИА     REX   Юрий Юрьев, комментируя 
принятие 3 июля на Украине скандального закона «Об основах государственной языковой политики».

По его словам, русских на далёкую перспективу эта ситуация не устроит, тем более с кражами Киевом 
русского языка из школьных и вузовских программ. Но это, как отмечает эксперт, лишь часть проблемы, 
поскольку есть ближние перспективы событий.

Он уверен, что закон будет использован политическими галичанами для массовых протестов, митингов 
с перекрытием дорог, погромами и прочим их национальным колоритом. «Похоже, что они снова хотят 
отделяться или снова поторговаться за какие-то блага, чтобы не сотрясать страну и бюджет. Но в этот раз 
им корма никто не насыпет, бюджет Украины пуст, Европы тоже пуст, а у США ныне одна задача — 
не потерять ещё и Суэцкий Канал, поскольку прежде ручные египетские бунтари оказались полудикими. 
Поэтому политическая Галиция рискует нарваться, вплоть до своего успешного сепаратизма. Тут 
им европейцы и устроят массовые реституции, и жить придётся в схронах. И ко всем этим перспективам 
был детонатор. Тот самый законопроект Кивалова-Колесниченко о региональном статусе русского языка 
вместо второго государственного. Напомню, что общегосударственный статус русского языка ранее 
продвигался так: должен был состояться референдум, о котором так заботилась в 2004 году Партия 
Регионов, что собрала 5 миллионов подписей, а потом украла их и перепродала Ющенко 
за благосклонность. А теперь решила построить „потёмкинские деревни“ вместо крепости», — пояснил 
Юрьев.

Как ранее сообщало ИА     REX  , Верховная Рада приняла закон голосами 248 народных депутатов Украины. 
Всего на момент голосования в Раде присутствовало 364 народных депутата.
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Украинский закон о языках считают вызовом части общества
Украинский эксперт ИА     REX   Людмила Богуш-Данд считает, что принятый 3 июля Верховной Радой 
Украины закон о языках ничего не даст — ни русскоязычному, ни украиноязычному населению не будет 
пользы от принятия нового языкового закона, равно как и не было вреда от его отсутствия.

«Достаточно почитать комментарии „участников“ событий, чтобы понять, что в этом вопросе нет настоящей 
практической подоплёки, кроме „забрасывания удочки в озеро будущих выборов“. Одна сторона 
рассчитывает на поддержку „русских“ фанатов, а вторая — „украинских“. Ставлю в кавычки специально, 
потому то настоящие патриоты думают сейчас о том, как поднять экономику страны, а не на каком языке 
жаловаться или отчитываться о проблемах», — пояснила Богуш-Данд.

Она добавила: «Я не удивлюсь, если окажется, что в кулуарах высокие стороны предварительно 
встретились и договорились: „А давайте вы не будете соглашаться с нами, а мы за это не будем 
соглашаться с вами, и это даст нам обоим возможность прятать концы в воду...“».
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Журналист Роман Лискин отметил, что этот закон является вызовом части общества. А глава Харьковской 
области Михаил Добкин, напротив, поддержал принятие закона. В комментарии Лискину он заявил: 
«Украинский язык никто не отменял — просто расширили языковые барьеры в соответствии с требованиями 
населения. Что это даст людям? Свободу в выборе языковых решений. Не надо писать справки или 
заявления на языке, который не знаешь. Конечно, это больше касается старшего поколения, но каждый 
гражданин должен с комфортом жить в стране. Это очень важное и знаковое событие, которое, в частности, 
Янукович обещал Путину ещё с первого неудачного баллотирования в президенты Украины в 2004 году».

С ним не согласна журналист и блогер Сандра Новикова. Она назвала «языковой» закон ущербным 
и кастрированным. «Русский язык на Украине должен стать государственным (и именно сделать русский 
государственным обещали в своих предвыборных программах и Партия Регионов, и лично президент 
Янукович), а не каким-то региональным».
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Венесуэла готова поставлять нефть в Белоруссию в необходимых 
объёмах: посол
Проект по поставкам венесуэльской нефти в Белоруссию не провалился. Об этом заявил Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Венесуэлы в Белоруссии Америко Диас Нуньес на пресс-конференции в Минске 
4 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  . По словам дипломата, Венесуэла и дальше готова поставлять 
нефть в Белоруссию в тех объёмах и на тех условиях, которые будут необходимы Белоруссии.

«Речь не идёт о том, что этот проект провалился, у Белоруссии была чрезвычайная ситуация, была 
необходимость импортировать нефть определённого качества, и Венесуэла выразила готовность 
и осуществляла поставки в необходимых объёмах», — пояснил Америко Диас Нуньес.

«Изначально речи ни о какой конкуренции российской нефти речи не шло. Поставлялась лёгкая нефть 
марки „Санта-Барбара“», — посол ответил на ряд высказываний в белорусской прессе на предмет того, что 
нефть в Венесуэле Белоруссия закупала потому, что не могла договориться с Россией.

Напомним, что первый вице-премьер правительства республики Владимир Семашко, несколько недель 
назад заявивший о том, что поставки нефти в республику прекращены из Венесуэлы, сказал это в контексте 
разговора о том, что поставки нефти из России полностью удовлетворяют сегодня белорусские потребности.

Америко Диас Нуньес также добавил, что венесуэльская сторона сохраняет интерес 
к нефтеперерабатывающим заводам Белоруссии.
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Вооружённая оппозиция в Сирии - это «вмешательство извне»: 
председатель Общественного совета
Сирийская оппозиция появилась слишком быстро, и это «не те граждане, которые трудятся и работают». 
Об этом заявил председатель общественного совета по международному сотрудничеству и публичной 
дипломатии Сергей Орджоникидзе 4 июля в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Первые итоги 
общественного мониторинга ситуации в Сирии», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Наша делегация в составе 3 человек в течение 2,5 дней находилась в Сирии. Визит Общественной палаты 
имеет такой смысл: мы хотели, чтобы российская общественность была наиболее полно информирована 
о том, что происходит в Сирии, какова внутриполитическая ситуация в этой стране, каковы взгляды 
различных политических партий, религиозных конфессий, и насколько эта ситуация имеет тенденцию 
к эволюции, и что нам ждать от непростой политической ситуации в стране. Мы встречались 
с председателем парламента Сирии, с первым замминистра, и с муфтием, с членами различных 
организаций, и с оппозицией, что тоже немаловажно. Общее впечатление, когда вы находитесь в Сирии, 
такое, что жизнь продолжается, несмотря на тяжёлые условия, экономическую и финансовую блокаду ряда 
стран Запада. Жизнь продолжается. Находясь в гостинице, мы видели свадьбу. Магазины открыты, они 
функционируют, так же, как и рестораны, кафе. Хотя, вместе с тем, вы можете слышать и стрельбу 
на окраинах города. Ситуация в этом плане не совсем безопасная: никогда не известно, не будет ли второго 
нападения на телецентр или сотрудников охраны», — размышляет специалист.

По его данным, вооружённая оппозиция просачивается в Сирию со стороны границ с Турцией и Ливаном: 
«В стране действуют от 12 до 14 тысяч бойцов вооружённой оппозиции, которые просачиваются и через 
границу с Ливаном, и через границу с Турцией, хорошо вооружены. Их оружие — самого различного 
характера. Вопрос в том, что буквально за полгода в отсутствие чёткой революционной ситуации 
образовалось большое сообщество бойцов вооружённой оппозиции. Я считаю, что это вооружённое 
вмешательство извне, и ставка делается на вооружённую оппозицию. Основные страны, которые 
финансируют оппозицию — это Саудовская Аравия и Катар, ну и не без помощи других известных стран, 
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которые считают, что у Башара Асада руки в крови. Идёт настоящая война, что должен был признать 
сирийский президент. Эти тысячи хорошо вооружённых бойцов, получающих деньги, оружие — откуда они 
появились за полгода? Они появились очень быстро. Естественно, что это не те граждане, которые трудятся 
и работают каждый день, а условия для труда и работы в этом государстве существуют приличные».

У Орджоникидзе вызвала восхищение толерантность и светскость сирийского общества: «Государство никак 
не навязывает никакую религию, и это светское государство. Я был поражён толерантностью в обществе. 
Я был поражён, когда видел здание, с одной стороны которого находилась христианская церковь, 
а с другой — мусульманская мечеть. Они веками привыкли жить вместе: это и история, и политика 
сегодняшнего дня, и она совершенно правильная. Включите какой-то новостной канал, и вы увидете 
картинку. Я был поражён: идёт мирная похоронная процессия, и вдруг кто-то стреляет по ней, и голос 
за кадром говорит, что это тяжёлая сирийская артиллерия расстреляла мирную похоронную процессию. 
И таких картинок множество, ведь это известный журналистский трюк — показать картинку, которую 
вы никогда не можете отследить — когда она была снята, где, а голос диктора будет рассказывать, что это 
зверства того-то и того-то. Хотя, по заявлениям официальных лиц некоторых организаций, зверства имеют 
место быть с обеих сторон. Короче говоря, там, где продолжаются бои, идёт граждаская война. Хотя 
правительство держится крепко. Ни одно правительство просто так отдавать власть не собирается. Если 
вы посмотрите даже по референдуму, они пользуются популярностью у большинства, потому что 
альтернативой этому правительству является правительство „Братьев-мусульман“, аналогичное соседним 
странам. Этого в Сирии никто не хочет — они светское государство, и они привыкли жить по светским 
законам».

Напомним, представители Общественной палаты РФ совершили рабочую поездку в Сирию. Во время 
визита в Сирийскую Арабскую Республику представители Общественной палаты РФ провели встречи 
со спикером Народного собрания Махмудом аль-Абрашем, первым заместителем министра иностранных 
дел Фейсалом Микдадом, представителями духовенства, лидерами неправительственных организаций. 
В целом, общественники высоко оценили общественную ситуацию в стране.
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Сирийская оппозиция отвергла документ мировой общественности по 
переходному правительству
Принятый представителями мировой общественности документ по созданию переходного правительства 
в Сирии напомнил по своей сути Устав ООН, но иначе невозможно было достичь компромисса. Об этом 
заявил председатель общественного совета по международному сотрудничеству и публичной дипломатии 
Сергей Орджоникидзе 4 июля в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Первые итоги общественного 
мониторинга ситуации в Сирии», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В Женеве состоялась министерская встреча по Сирии. Это была первая встреча, в которой участвовала 
Россия. Такой странный подход: встреча не началась, а уже говорят, что Иран не должен присутствовать. 
На вопрос „Почему?“ ответ: „У них нехороший режим“. Подготовка встречи затягивалась, потому что вопрос 
Ирана решался. В итоге американцы настояли на том, чтобы Иран не присутствовал, а, в свою очередь, 
Россия настояла на том, чтобы Саудовская Аравия — один из основных спонсоров вооружённой 
оппозиции — также не присутствовала. В ходе этой женевской встречи были определены руководящие 
принципы политических перемен в стране. Одобрено коммюнике, предусматривающее создание 
переходного правительства с участием всех политических сил и заинтересованных сторон. Главной задачей 
является прекращение огня. Документ напоминает по сути подхода Устав ООН: это как большой универмаг, 
в котором можно выбрать то, что вы хотите. Хотите — можете выбрать одну вещь, хотите другую — можете 
другую», — привёл сравнение общественник.

При этом Орджоникидзе заверил, что документ, по сути, является лишь рекомендацией, но не решающим 
протоколом: «Компромисса иначе достичь было невозможно, причём в первоначальном варианте 
документа не без подачи некоторых стран был намёк на то, что Башар Асад должен уйти, то есть, 
переходное правительство, но без Асада. В ходе встречи — а она была тяжёлой и напряжённой — 
российская делегация настояла, чтобы этот пассаж был убран. Но интересна характеристика этого 
документа: Хиллари Клинтон говорит о том, что этот документ предусматривает, что Асад должен уйти, 
а на вопрос журналистов о существовании этого пункта в самом документе она ответила: „Такого кусочка 
нет, но если вы прочтёте документ в целом, то из этого документа будет вытекать, что он должен уйти“. 
На это Сергей Лавров сказал, что такого пассажа в документе нет. Смысл всего того, что было сделано — 
это создание правительства переходного единства на основе того, что существует одна сторона и другая 
сторона. Второй важный момент: как только документ был принят, сирийская оппозиция выразила 
недовольство этим документом. Они заявили, что они считают недопустимым какие-то переговоры 
с Асадом. Позиция России в том, что новый план урегулирования не должен исключать ни одну из мирных 
сторон, была отвергнута оппозицией, причём было поставлено условие: „Пока Асад не уйдёт, переговоров 
не будет“. Это мне напоминает абсурд. Этот документ нельзя рассматривать как единственный и решающий 
всё на свете. Обе стороны подошли ближе друг к другу в вопросе урегулирования сирийского вопроса, 
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но это не документ разового решения сирийской проблемы. Предстоят другие переговоры, где будет 
решаться эта сложная проблема. С наскока её решить невозможно».

Как ранее сообщало ИА REX, Сергей Орджоникидзе также заявил о том, что вооружённая оппозиция 
просачивается в Сирию со стороны границ с     Турцией и     Ливаном  : «В стране действуют от 12 до 14 тысяч 
бойцов вооружённой оппозиции, которые просачиваются и через границу с Ливаном, и через границу 
с Турцией, хорошо вооружены. Их оружие — самого различного характера», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27182.html

Губернатора Кировской области просят сложить полномочия
Депутат Государственной думы России Владимир Бурматов обратился с открытым письмом к губернатору 
Кировской области Никите Белых с просьбой сложить полномочия на время проверки Генпрокуратуры 
фактов, изложенных в его переписке с оппозиционером Алексеем Навальным. Обращение он опубликовал 
4 июля в своём Twitter.

ИА     REX   приводит текст открытого письма:

«Уважаемый Никита Юрьевич!

Я ценю Вашу заинтересованность в честной, объективной и открытой оценке правоохранительными 
и следственными органами фактов, изложенных в Вашей переписке с экс-советником Губернатора 
Кировской области Алексеем Навальным. Соответствующие запросы с просьбой провести проверку были 
направлены мною, а также — членами Совета Федерации РФ Р.У. Гаттаровым, С.С. Журовой и другими. 
Полагаю, следственными органами будут проведены все необходимые процессуальные действия, 
и в установленные законом сроки будут направлены ответы на обращения.

Надеюсь, что озвученная Вами заинтересованность в открытости и независимости проверки является 
искренней, а не декларативной.

Поэтому, учитывая, что проверка будет касаться Вас лично, а также — ваших бывших непосредственных 
подчиненных, предлагаю Вам прервать исполнение обязанностей Губернатора Кировской области на срок 
проведения проверки дабы исключить любые попытки давления на следствие и гарантировать 
независимость процедуры проверки.

В этом случае она определенно будет соответствовать критериям честности, объективности и открытости, 
которые Вы вчера озвучили как приоритетные для Вас.

Депутат Государственной Думы РФ Владимир Бурматов».

Напомним, ранее Бурматов заявлял, что если подтвердятся сведения из обнародованной после хакерской 
атаки переписки Белых и оппозиционера Алексея Навального, Белых должен подать в отставку.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27183.html

Сурков возглавил правительственную комиссию по административной 
реформе
Вице-премьер Владислав Сурков назначен председателем правительственной комиссии по проведению 
административной реформы. Соответствующее распоряжение подписано председателем правительства 
Дмитрием Медведевым, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Документом также утверждается состав комиссии. В неё вошли, в частности, министр экономического 
развития Андрей Белоусов, министр регионального развития Олег Говорун, министр юстиции Александр 
Коновалов, ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов, ректор Академии народного хозяйства 
и государственной службы при президенте Владимир Мау, руководитель Минкомсвязи Николай 
Никифоров, министр финансов Антон Силуанов, глава Минтруда Максим Топилин и другие.

Комиссия по проведению административной реформы — координационный орган при правительстве, 
в задачи которого входят обеспечение согласованных действий федеральных органов исполнительной 
власти, взаимодействие с органами исполнительной власти субъектов РФ, а также с заинтересованными 
организациями и общественными объединениями при проведении административной реформы.

В задачи комиссии также входит предварительное рассмотрение относящихся к административной 
реформе проектов нормативных правовых актов и предварительное (до внесения в правительство) 
рассмотрение проектов федеральных законов, относящихся к этой сфере.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27184.html
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Путин поздравил Ньето с победой на президентских выборах в Мексике
Президент России Владимир Путин 4 июля поздравил Энрике Пенью Ньето с победой на президентских 
выборах в Мексике и выразил надежду на развитие сотрудничества двух стран. Об этом сообщает пресс-
служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«С удовлетворением отмечаю успешное развитие дружественных отношений между нашими странами. 
Рассчитываю на конструктивную совместную работу с вами в целях дальнейшего углубления 
взаимовыгодного двустороннего сотрудничества в торгово-экономической, научно-технической, 
гуманитарной и других областях, партнёрского взаимодействия по региональной и международной повестке 
дня. Уверен, это в полной мере отвечает интересам народов России и Мексики», — говорится в телеграмме 
российского лидера.

Кандидат от оппозиционной Институционно-революционной партии (ИРП) Энрике Пенья Ньето победил 
на прошедших 1 июля выборах президента Мексики, набрав около 38% голосов. Его ближайший соперник, 
кандидат от левых сил Андрес Мануэль Лопес Обрадор получил около 31%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27186.html

Отставка Литвина – это предвыборный спектакль: автор языкового 
законопроекта
Отставка Владимира Литвина — это пиар-ход накануне парламентских выборов. Об этом в комментарии 
корреспонденту ИА     REX   сообщил соавтор законопроекта «Об основах государственной языковой политики» 
Вадим Колесниченко.

«Владимир Литвин всегда, когда возникала необходимость принимать сложные законопроекты, передавал 
их Мартынюку. Сейчас он пытается продемонстрировать заботу об украинском языке и государственности, 
но на самом деле заботится лишь о своих интересах, о своём будущем», — отметил политик.

По его словам, показательным заявлением об отставке Владимир Литвин, пытается накануне 
парламентских выборов поднять свой рейтинг в мажоритарном округе.

Вадим Колесниченко отметил, что Верховная Рада может нормально функционировать и том случае, если 
Литвин подаст в отставку. Однако, не факт, что она будет принята Верховной Радой.

«Соберемся, проведём переговоры и примем решение», — сказал депутат.

Он также добавил, что заявления оппозиции о том, что реализация закона потребует миллиардных затрат 
бюджетных средств — не более, чем нагнетание обстановки.

«Касательно того, что законопроект не имеет финансово-экономического обоснования, могу сказать, что 
у нас есть справка Минфина подтверждающая, что рассчитать затраты нет возможности, пока нет заявок 
от местных советов», — отметил Вадим Колесниченко.

По его мнению, на реализацию проекта потребуется несколько десятков миллионов гривен — на подготовку 
преподавательского состава.

Выступления оппозиции депутат назвал предвыборными акциями. Он отметил, что недовольны законом 
в основном те, кто зарабатывает на украинском языке, а также люди, напуганные заявлениями 
оппозиционных политиков.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27185.html

Драка митингующих у стен Украинского дома: подробности
После сообщений о принятии законопроекта «Об основах государственной языковой политики» в Верховной 
Раде 3 июля, к «Украинскому дому» в центре Киева начали собираться противники законопроекта. В целях 
охраны правопорядка, к месту митинга были направлены силы МВД Украины.

Днём 4 июля митингующие, под руководством нескольких оппозиционных депутатов попытались установить 
палатку на входе в здание. Сотрудники патрульно-постовой службы и подразделения «Беркут» попробовали 
помешать протестующим. В результате возникла драка. Как утверждают в пресс-центре МВД Украины 
правоохранителям было дано распоряжение не применять силовых методов. Однако оттеснить 
митингующих не удалось, — правоохранителей стали бить палками и поливать слезоточивым газом. В ответ 
на агрессию, правоохранители применили спецсредства — такова версия министерства. С неопасными для 
здоровья и жизни травмами госпитализировано 10 сотрудников «Беркута».

Представители оппозиции, пребывающие на месте событий, утверждают: милиционеры первыми 
применили резиновые дубинки и слезоточивый газ. От применения газа пострадали более десятка 
мтингующих. Медицинская помощь в том числе понадобилась Виталию Кличко.
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В видеосюжете, размещённом на официальном сайте МВД видно, что человек, находившийся за спинами 
правоохранителей, оказываясь в толпе, использует баллон со слезоточивым газом против сотрудников 
милиции. Со стороны митингующих раздаются крики «провокатор» и «что ж ты делаешь?».

Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в ГУ МВД Украины города Киева, в митинге принимали участие 
около 600 человек. Охрану порядка обеспечивают 1300 сотрудников милиции, из них 700 военнослужащих 
внутренних войск МВД Украины.

Также днём к митингующим обратились представители государственной исполнительной службы 
Шевченковского райуправления юстиции. Как отмечают СМИ, судебные исполнители сообщили, что 
на основании решения окружного административного суда Киева от 3 июля 2012 года, все мирные собрания 
в центре города (возле зданий, парламента, администрации президента, Кабмина, Украинского дома 
и на Европейской площади) запрещены. Запрет действует с 4 по 9 июля 2012 года.

Ранее на 4 июля в Украинском доме была запланирована итоговая пресс-конференция президента Украины 
Виктора Януковича. Из-за беспорядков возле здания пресс-конференция была отменена.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27187.html

Профильный комитет Госдумы одобрил протокол о вступлении в ВТО
Комитет Госдумы по экономической политике, инновационному развитию и предпринимательству 4 июля 
рекомендовал нижней палате принять законопроект «О ратификации протокола о присоединении 
Российской Федерации к Марракешскому соглашению об учреждении Всемирной торговой организации 
от 15 апреля 1994 года». Документ может быть рассмотрен на заседании 10 июля.

«Мы не раз на комитете это обсуждали, и члены рабочей группы пришли к мнению, что надо вступать 
в ВТО. Есть, конечно, определённые риски, и мы должны сегодня сделать всё, чтобы эти риски 
минимизировать», — заявил председатель комитета Игорь Руденский.

10 июля Госдума может рассмотреть в первом чтении пакет законопроектов, призванных смягчить 
последствия вступления России в ВТО. В этот же день, как ожидается, будет рассмотрен и сам протокол 
о вступлении в международную организацию.

На встрече фракции «Единая Россия» с американскими конгрессменами, состоявшейся в Госдуме, 
Руденский отметил, что «сегодня, 4 июля, Россия должна была вступить в ВТО, но заявление 
оппозиционных фракций в Конституционный суд вынудило перенести рассмотрение конвенции». «Единая 
Россия» является единственной из четырёх фракций, которая поддерживает ратификацию конвенции 
о вступлении в ВТО. Партия понимает необходимость интеграции страны в мировую экономики», — заявил 
глава комитета.

Напомним, что 20 июня депутаты от фракций КПРФ и «Справедливая Россия» подали в Конституционный 
суд коллективный запрос о проверке конституционности протокола о вступлении в ВТО. По их мнению, 
ратификация договора будет означать «утрату экономического суверенитета страны». Парламентарии 
также выразили неудовлетворение ходом обсуждения документа. В частности, в запросе отмечено, что 
«протокол не был переведён на русский язык, соответственно неизвестны все условия, на которых Россия 
вступает во ВТО».

Между тем, в профильном комитете уверены, что стране «нужно вступать в ВТО», так как это позволит 
«увеличить производительность труда, создать 25 млн высокопроизводительных рабочих мест, сделать 100 
шагов вперёд в плане инвестиционного климата».

По мнению Игоря Руденского, со вступлением России в организацию «многие наши предприятия получат 
возможность оздоровиться и в жёсткой конкуренции получить необходимые знания, навыки и опыт для того, 
чтобы в дальнейшем более эффективно работать».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27188.html

За месяц индекс потребительских настроений россиян упал на 10%
В июне индекс потребительских настроений упал на 10% по сравнению с маем, тем самым откатившись 
до уровня полугодовой давности. Оценки текущего состояния и ожидания на будущее ухудшились примерно 
в равной мере, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи Левада-центра.

Пессимизм россиян в наибольшей степени проявился в отношении оценок перспектив экономического 
развития страны в ближайший год — соответствующие оценки снизились в среднем на 14%. Несколько 
значительнее, чем в среднем, ухудшились субъективные представления людей о текущей ситуации 
на рынке товаров длительного пользования — индекс снизился на 11%.

Июньское ухудшение потребительских настроений затронуло все основные социально-демографические 
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группы населения, но в разной степени. Менее всего пессимизм проявился среди наиболее обеспеченного 
населения.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27189.html

За июнь цены в России выросли на 0,9%
В июне индекс потребительских цен составил 100,9%, за период с начала года — 103,2% (в июне 2011г. 
— 100,2%, за период с начала года — 105%). Такие данные корреспонденту ИА     REX   предоставили 
в Росстате.

В 8 регионах России прирост потребительских цен составил 1,3% и более. Заметнее всего цены выросли 
в Ивановской области и Республике Северная Осетия — Алания — соответственно на 2% и 1,9%, 
в основном в результате удорожания продуктов питания на 4,3% и 3,7%. Кроме того, в Республике Северная 
Осетия — Алания на 2,3% дороже стали услуги. В Москве индекс потребительских цен за месяц составил 
101,2% (с начала года — 104,3%), в Санкт-Петербурге — 101,3% (с начала года — 103,7%).

Стоимость минимального набора продуктов питания в среднем по России в конце июня 2012г. составила 
2602,8 рубля в расчете на месяц и по сравнению с маем выросла на 3,8% (с начала года — 
на 7,6%).Стоимость набора в Москве в конце июня составила 3211,9 рубля и за месяц выросла на 6,2% 
(с начала года — на 13,6%), в Санкт-Петербурге — 2930,1 рубля и увеличилась на 2,2% (с начала года — 
на 4,7%).

Наибольшее увеличение цен отмечалось на плодоовощную продукцию — на 13,4% (в мае — 5,8%). Более 
всего выросли цены на картофель и овощи, что связано во многом с поступлением на рынок более дорогой 
продукции нового урожая. Лук репчатый за месяц подорожал на 39,6%, капуста белокочанная свежая — 
на 28,6%, картофель — на 24,4%; морковь и свекла столовая — на 21,9% и 18,3% соответственно. При 
этом, цены на лук репчатый в 47 субъектах Российской Федерации выросли на 30% и более, 
а в Волгоградской области, республиках Алтай и Северная Осетия — Алания — в 1,9-2 раза. Капуста 
белокочанная свежая на 30% и более стала дороже в 36 регионах (в Республике Тыва и Томской области — 
в 1,9 раза), картофель — в 18 субъектах страны (в Вологодской, Ивановской, Тульской и Тверской 
областях — в 1,7 раза).Прирост цен на фрукты был менее значительным и составил 5,1%. При этом лимоны 
подорожали на 20%, виноград, груши и апельсины — на 6,3-9,8%.

Среди остальных наблюдаемых продовольственных товаров куры (кроме куриных окорочков) подорожали 
на 1,8%, рыба — на 1,5%, мороженое сливочное — на 1,2%. Кофе в организациях быстрого обслуживания 
стал обходиться дороже на 1,3%. Одновременно на некоторые продукты питания отмечалось снижение цен. 
Наиболее заметно подешевели яйца куриные — на 6,3%, в том числе в Мурманской, Воронежской областях, 
республиках Хакасия и Тыва — на 16,6-17,9%. На 2,8% и 2,0% соответственно снизились цены на крупу 
гречневую-ядрицу и пшено, на 1,0% — на сыры сычужные твердые и мягкие, на 0,3-0,9% — на творог, 
печень говяжью, молоко питьевое, рыбу мороженую разделанную лососевых пород и икру лососевых рыб. 
Как и в предыдущем месяце, заметный рост цен отмечался на табачные изделия. Так, в июне сигареты 
отечественные подорожали на 1,1-2,9% (в мае — на 1,4-2,5%).

Индексы потребительских цен в процентах:

 

Июнь 
2012г. к Январь-июнь 

2012г. к 
январю-июню 

2011г.

Справочно

июнь 2011г. к январь-июнь 
2011г. к 

январю-июню
2010г.

маю 
2012г.

декабрю
2011г.

июню 
2011г.

маю
2011г.

декабрю
2010г.

июню 
2010г.

Индекс 
потребитель-
ских цен

100,9 103,2 104,3 103,8 100,2 105,0 109,4 109,5

в том числе на:         

товары 100,9 103,5 104,5 103,8 100,1 104,2 109,6 110,0

продовольственные 101,6 104,7 103,6 101,9 99,8 105,0 112,5 113,7
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товары

продовольственные
товары без 
плодоовощной 
продукции

100,3 102,3 105,1 105,5 100,1 104,5 111,7 111,0

непродовольствен-
ные товары

100,2 102,3 105,4 106,0 100,4 103,5 106,6 106,0

услуги 100,8 102,3 103,8 103,9 100,7 107,2 108,8 108,3

Базовый индекс 
потребительских 
цен

100,4 102,3 105,2 105,5 100,3 103,8 108,4 107,8

 

Индексы цен на отдельные группы и виды продовольственных товаров в процентах:

Продовольственные 
товары

Июнь 
2012г. к

Январь-июнь 
2012г. к 

январю-июню 
2011г.

Справочно

маю
2012г.

декабрю
2011г.

июню 
2011г.

июнь 2011г. к январь-июнь 
2011г. к 

январю-июню
2010г.

маю 
2011г.

декабрю 
2010г.

июню 
2010г.

Продовольственные 
товары без алкоголь-
ных напитков

101,8 104,7 102,8 100,9 99,6 105,0 113,4 114,9

хлеб и хлебобулоч-
ные изделия

100,3 101,5 102,7 104,2 100,6 107,6 114,7 112,6

крупа и бобовые 99,0 89,0 68,2 73,9 99,1 119,9 182,3 180,2

макаронные изделия 99,8 99,5 98,6 99,9 100,0 104,3 112,1 109,3

мясо и птица 100,7 103,5 107,8 107,6 100,3 104,7 108,8 108,7

рыба и море-
продукты

100,0 100,9 103,8 106,6 100,8 107,2 111,8 108,5

молоко и молочная 
продукция

99,9 100,6 103,8 104,3 99,9 103,0 115,9 116,0

масло сливочное 99,8 99,5 102,9 103,9 100,0 103,1 120,7 120,9

масло подсолнечное 99,4 93,8 92,4 95,4 99,8 106,2 135,1 134,2
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яйца 93,7 84,2 112,6 108,2 87,9 79,5 105,3 107,4

сахар-песок 100,9 111,2 87,0 77,9 97,6 95,3 120,9 120,1

плодоовощная 
продукция

113,4 128,8 89,2 74,1 96,8 108,7 118,3 136,9

Алкогольные напитки 100,6 105,1 108,7 108,6 100,6 104,8 107,3 107,5

 

Индексы цен на отдельные группы непродовольственных товаров в процентах:

Непродовольственные 
товары

Июнь 
2012г. к Январь-июнь 

2012г. к 
январю-июню 

2011г.

Справочно

июнь 2011г. к январь-июнь 
2011г. к 

январю-июню
2010г.

маю
2012г.

декабрю
2011г.

июню 
2011г.

маю 
2011г.

декабрю 
2010г.

июню 
2010г.

Ткани 100,3 102,3 104,7 105,0 100,3 103,5 106,0 105,6

Одежда и белье 100,2 102,2 106,0 106,4 100,3 103,4 107,8 107,5

Трикотажные изделия 100,2 101,9 105,6 106,1 100,3 103,3 108,2 108,1

Обувь 100,1 101,4 104,8 105,1 100,2 102,1 106,1 106,2

Моющие и чистящие
средства

100,3 105,2 110,3 110,3 100,4 103,8 105,8 104,9

Табачные изделия 101,0 110,8 119,5 120,0 101,1 112,4 122,8 121,4

Электротовары и 
другие бытовые 
приборы

100,1 101,2 102,5 102,3 100,0 100,7 101,7 101,3

Телерадиотовары 99,9 100,1 100,2 99,4 99,3 99,4 99,3 99,0

Строительные 
материалы

100,7 102,8 106,8 107,2 100,9 103,9 107,8 106,4

Бензин 
автомобильный

100,2 101,5 105,5 109,7 101,7 110,6 115,1 111,6

Медикаменты 100,4 103,6 106,6 106,2 100,1 103,3 105,1 102,4

 

Индексы цен и тарифов на отдельные группы и виды услуг в процентах:
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Услуги

Июнь 
2012г. к Январь-июнь 

2012г. к 
январю-июню 

2011г.

Справочно

июнь 2011г. к январь-июнь 
2011г. к 

январю-июню
2010г.

маю
2012г.

декабрю
2011г.

июню 
2011г.

маю 
2011г.

декабрю 
2010г.

июню 
2010г.
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Жилищно-
коммунальные

100,1 99,9 100,7 101,2 100,1 110,9 111,9 111,9

жилищные 100,1 100,7 101,8 102,4 100,2 108,8 109,4 109,0

оплата жилья в 
домах государст-
венного и муници-
пального жилищ-
ных фондов

100,0 100,2 100,6 101,0 100,0 110,4 110,9 110,9

содержание и 
ремонт жилья для 
граждан собствен-
ников жилья в 
результате 
приватизации

100,1 100,1 100,6 101,2 100,1 109,4 109,3 109,2

услуги по 
организа-
ции и 
выполнению 
работ по 
эксплуата-
ции домов ЖК, 
ЖСК, ТСЖ

100,1 101,3 101,9 103,2 100,7 109,0 109,3 108,4

вывоз мусора 100,1 100,7 102,0 103,1 100,2 112,5 112,8 112,2

коммунальные 100,0 99,5 100,0 100,4 100,0 112,0 113,2 113,3

водоснабжение 
холодное и водо-
отведение

100,0 99,8 99,9 100,3 100,0 115,0 115,6 115,7

отопление 100,0 98,7 99,9 100,0 100,0 110,7 113,5 113,1

водоснабжение 
горячее

100,0 99,7 99,9 100,3 100,1 112,6 113,6 113,8

газоснабжение 100,0 100,4 100,6 103,1 100,0 113,4 113,5 114,6

электроснабжение 100,0 100,0 100,0 100,0 100,0 109,7 109,7 110,1

Медицинские 100,5 105,8 109,4 109,8 100,8 106,3 109,8 109,3

Пассажирского 
транспорта

102,8 106,3 106,0 105,5 102,1 109,5 111,2 109,5

Связи 100,0 101,5 102,2 101,7 100,0 102,4 102,1 102,2

Организаций 100,2 104,1 109,6 110,0 100,4 105,7 110,6 110,0
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культуры

Санаторно-
оздоровительные

103,6 108,3 105,6 108,6 106,7 111,7 108,9 106,9

Дошкольного 
воспитания

100,1 104,5 106,3 108,1 101,3 109,5 112,8 110,5

Образования 100,3 100,9 106,2 106,0 100,1 100,7 104,5 104,3

Бытовые 101,2 103,9 106,9 107,2 100,7 106,2 109,0 108,0

Зарубежного 
туризма

103,4 103,6 104,3 103,8 101,9 104,8 107,2 104,8

Физкультуры и 
спорта

100,0 102,7 106,9 106,7 100,5 103,5 107,4 107,1

Страхования 100,3 102,2 103,2 102,8 100,0 100,8 99,7 99,6

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27190.html

Россиян всё сильнее беспокоят стоимость услуг ЖКХ и инфляция: 
ВЦИОМ
В июне рейтинг главных проблем страны возглавляет ситуация в жилищно-коммунальной сфере (52%). Как 
сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ), топ-3 продолжают алкоголизм и наркомания (49%), низкий уровень жизни (48%). К наиболее 
значимым вопросам для страны россияне также относят инфляцию (46%), коррупцию и бюрократизм (43%), 
безработицу (41%), ситуация в сфере здравоохранения (40%).

В меньшей степени граждан беспокоят проблемы пенсионного обеспечения (33%), молодёжи (31%), 
преступности (28%), ситуация в сфере образования (27%), состояние морали и нравственности (24%), 
экологическая ситуация (23%), влияние олигархов на жизнь страны (20%), состояние экономики (19%). Как и 
прежде, самыми малозначимыми проблемами респонденты считают терроризм (15%), демографическую 
ситуацию (13%), положение дел в армии (11%), соблюдение демократии и прав человека  и задержки 
выплат зарплат (по 9%).

По сравнению с маем озабоченность ситуацией в сфере ЖКХ и ЖКУ выросла (с 49 до 52%), равно как и 
тревожность в отношении инфляции (с 44 до 46%). И, напротив, все меньше становится тех, кого 
волнует коррупция (с 50% в марте до 43% в июне), положение молодёжи (с 35 до 31% за месяц).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 30 июня - 1 июля среди 1600 человек в 138 населённых пунктах России. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27191.html

Госдума вводит запрет на рекламу алкоголя в интернете и печатных 
изданиях
Госдума на пленарном заседании 4 июля приняла во втором чтении проект закона о запрете рекламы 
алкоголя в интернет-СМИ и периодических печатных изданиях, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В первоначальной редакции законопроект предполагал введение запрета на рекламу алкогольной 
продукции с содержанием этилового спирта менее 5% на интернет-сайтах, зарегистрированных в качестве 
СМИ. Между тем, ко второму чтению документ претерпел существенные изменения. Внесённые 
в законопроект поправки предусматривают полный запрет на рекламу алкоголя как в интернете, так 
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и в периодических печатных изданиях СМИ.

Соответствующие изменения вносятся в статью 21 закона «О рекламе», а также в законодательство 
о государственном регулировании алкогольной отрасли.

Как пояснил глава думского комитета по экономической политике, инновационному развитию 
и предпринимательству Игорь Руденский, законопроект «находится в рамках планомерного продолжения 
реализации государственной политики, направленной на снижение масштабов злоупотребления 
алкоголем».

Запрет на рекламу алкоголя в печатных изданиях, по его словам, предполагается ввести с 1 января 
2013 года. «Как правило, периодические печатные издания заключают договоры с рекламодателями на один 
год и введение переходного положения позволит сторонам выполнить условия по договорам», — сказал 
Руденский.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27192.html

Израильская демократия: Михаил Ошеров
Израильские политики называют свою страну «единственной демократией на Ближнем Востоке». Этот 
пропагандистский штамп, наряду с напоминаниями о Холокосте, используется ими достаточно часто, в том 
числе для оправдания различных агрессивных действий государства Израиль — как в отношении 
собственных граждан, как в отношении соседних стран, так и в отношении бесправных арабских жителей 
оккупированных Израилем территорий. Государство Израиль давно уже не является ни подлинной, 
ни единственной демократией на Ближнем Востоке. Турция, Иран, Ирак, с недавних пор Сирия, Ливан, 
Египет — в этих странах в настоящее время власть избирается путем демократического волеизъявления 
народа. Государство-оккупант, оккупирующее чужую территорию с лишенным всяких гражданских прав 
населением в течение 45 лет, тоже по всем нормам нельзя называть демократическим.

Идеальной демократии, да и просто демократии в мире практически не существует. Во всех странах правят 
не народы, но их представители, которыми манипулируют местные элиты. Вопрос состоит лишь в том, 
насколько и как эти элиты учитывают мнение народов при принятии тех или иных решений, а также в том, 
насколько у народов создаётся иллюзия управления своими странами. Еще Авраам Линкольн заметил, что 
можно некоторое время дурачить весь народ, можно всё время дурачить часть народа, но нельзя всё время 
дурачить весь народ. Израильской элите удалось без больших социальных потрясений руководить страной 
в течение 65 лет. За это время крупные социальные волнения вспыхивали в Израиле всего несколько раз.

В последнее время израильская демократия стала себя исчерпывать. Как следствие — стотысячные 
демонстрации в Тель-Авиве, городе с населением 400 тысяч человек. Власть перестала обращать 
внимание на нужды простых людей, и они это почувствовали. В Израиле очень своеобразная система 
власти и управления государством. Государство Израиль — одно из немногих стран в мире, в которых 
отсутствует Основной Закон — конституция. Есть Декларация Независимости, в которой было 
продекларировано создание Конституции, есть несколько так называемых главных законов, и всё. Ещё одна 
забавная особенность израильской демократии — это симбиоз представительной и исполнительной власти. 
В Израиле разрешено совмещение постов министров и депутатов Кнессета, которые охотно этим 
пользуются.

В Кнессете 120 мест, то есть для большинства, для формирования правительства, для принятия законов 
и решений достаточно аккумулировать 61 голос. В Израиле много политических партий, поэтому до сих пор 
единолично управлять страной ещё никому не удавалось. Партии договариваются между собой 
об образовании правительства. Кому удастся лучше договориться, тот и образует правительство. 
На последних выборах в Кнессет партия «Кадима» завоевала 28 мест в Кнессете, партия «Ликуд» — 27, 
но президент страны Шимон Перес, сам из партии «Кадима», поручил формирование правительства 
партии «Ликуд» — потому что руководитель партии «Ликуд» нынешний премьер-министр Израиля 
Бениамин Нетаньяху смог быстро договориться с тремя другими самыми крупными партиями — 
с «Аводой», ШАСом и НДИ. Чтобы удовлетворить депутатов сформировавшейся правящей коалиции, 
их задабривают должностями в правительстве — назначают министрами и заместителями министров, 
а также руководителями комиссий и комитетов Кнессета. Поскольку депутаты в Кнессете особенно 
не перетруждаются — они собственно в Кнессете «работают», если это можно назвать работой, всего два 
раза в неделю по нескольку часов вечером после 16:00, то они успевают совмещать работу в министерстве 
с заседаниями в Кнессете, получая зарплаты и там, и там. При этом израильскому депутату не требуется 
разбираться в сфере деятельности своего министерства. Министерством финансов сейчас руководит 
филолог, некоторое время назад доктор физико-математических наук Узи Ландау исполнял должность 
министра внутренней безопасности, рав Линцман возглавляет сейчас министерство здравоохранения. 
БОльшая часть депутатов-министров нынешнего правительства не являются специалистами в сферах 
деятельности своих министерств. Депутат Перец из партии «Авода» был министром обороны во время 
Ливанской войны и рассматривал линию фронта в бинокль со стёклами, закрытыми чёрными крышечками. 
Чтобы удовлетворить желания всех депутатов при формировании парламентских коалиций, в Израиле 
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увеличивают количество министерств. Например, в своё время для Авигдора Либермана, чтобы привлечь 
его партию в коалицию, было специально придумано новое министерство стратегического планирования. 
В Израиле одновременно существуют министерство общественной безопасности и министерство 
внутренних дел, хотя почти во всех странах мира их функции выполняет одно министерство — МВД. Есть 
отдельное министерство по надзору за спецслужбами. В государстве Израиль существуют параллельно 
министерство инфрастуктур и министерство промышленности, хотя во многих странах мира обычно эти 
функции выполняет одно министерство промышленности, за очень редким исключением. Существует 
отдельное министерство пропаганды и информации. Одно из последних известных в мировой истории 
министерств с такими же функциями и практически с таким же названием было в фашистской Германии под 
руководством Йозефа Геббельса. В Израиле существуют отдельные министерство туризма и министерство 
культуры и спорта, которые объединены во многих странах мира. В Израиле существуют отдельно 
министерство торговли, министерство промышленности, министерство науки и технологий и министерство 
образования. Во многих гораздо более крупных странах функции этих четырёх израильских министерств 
выполняют два министерства — министерства промышленности и торговли и министерства науки 
и образования. В общем и целом, поскольку депутаты выбирают себе посты не только министров, 
но и заместителей министра, до 40 депутатов Кнессета совмещают своё парламентское 
времяпрепровождение с заниманием тёпленьких местечек в правительстве.

В результате в небольшом государстве Израиль количество министерств, министров и их заместителей — 
одно из самых больших в мире. Эта система, при которой министерствами руководят изначально 
некомпетентные в этой сфере люди, не рушится только потому, что кроме политических назначенцев 
в министерствах работает практически несменяемый аппарат, который и занимается текущей рутинной 
деятельностью. В каждом министерстве есть непривычная для русского уха должность «генеральный 
директор министерства», вот этот-то чиновник и руководит аппаратом министерства и отвечает за всю 
текущую работу министерства.

Такая система личной унии депутатов и министров практически лишает общество обратной связи и влияния 
на государственную власть. Депутат-министр не будет критиковать своё министерство, то есть самого себя 
в Кнессете. В результате у израильского общества и израильского народа практически нет никакой 
возможности воздействовать на текущую деятельность правительства. Это стало одной из причин роста 
социальных протестов прошлым летом. Когда депутаты, представители народа не влияют на власть, народ 
вынужден пытаться сделать что-то самостоятельно.

Формирование самого Кнессета очень своеобразно. Избирательные округа нарезаны по- разному, 
и количество избирателей на них сильно отличается от одного участка к другому. Это, в принципе, не влияет 
на общий итог выборов, поскольку в Израиле пропорциональная система голосования, но, поскольку 
периодически возникает предложение о переходе на смешанную систему голосования, это сразу же может 
повлечь за собой изменения границ округов. Избирательные участки в Израиле расположены не всегда 
удобно для избирателя, и их не просто найти, особенно эмигрантам, плохо знающим иврит.

Не все израильтяне могут выбирать свой парламент. Граждане Израиля, находящиеся за рубежом, лишены 
такой возможности. Если они хотят проголосовать, они должны прилетать в Израиль. Избирательные 
участки в посольствах государство Израиль не организует. За пределами государства Израиль сейчас живёт 
1 миллион израильтян, которые фактически лишены этим государством права голоса. Государство 
Израиль — одно из немногих государств на планете, которое действует подобным образом. Это имеет 
некоторую политическую подоплёку, связанную с сионизмом и с тем, что руководители государства Израиль 
всегда поощряли эмиграцию в Израиль и всегда считали израильтян, уехавших за рубеж, чуть ли 
не предателями великого дела сионизма.

С другой стороны, государство Израиль предоставляет другой категории граждан, не находящихся 
на территории государства Израиль — поселенцам, находящихся на оккупированных территориях, все 
возможности голосовать. Тем самым поощряется незаконная оккупация этих территорий. С формальной 
точки зрения, поселенцы находятся за пределами государства Израиль, ровно так же, как граждане 
Израиля, находящиеся в США, в Канаде, в России, для того, чтобы исполнить свой гражданский долг, 
должны возвращаться на территорию государства Израиль, чтобы проголосовать там. Это не так далеко, 
но государство Израиль предоставляет им возможности голосовать на оккупированных территориях, что 
отчасти является нарушением различных международных норм. Коренное арабское население этих 
территорий не имеет израильского гражданства и, соответственно, не имеет никаких избирательных прав.

Израильский народ, выбирая себе депутатов, не имеет никакого влияния на их дальнейшее поведение 
в Кнессете. Депутаты выбираются избирателями не индивидуально, а общим партийным списком, 
и проходят в парламент благодаря этому списку. Но иногда они потом становятся неблагодарными 
собственной партии и начинают голосовать индивидуально по своему усмотрению. Какими бы благими 
намерениями это не прикрывалось, такая практика является жесточайшим извращением демократии 
и нарушением воли избирателей. Избиратели голосуют за партию с некой общей идеологией и некой 
моделью поведения. По сути, если депутаты избираются не по мажоритарным округам, чего нет в Израиле, 
а при действующей в Израиле системе пропорционального голосования, списком, они обязаны подчиняться 
партийной дисциплине. Выбрал израильский народ от какой-то партии 17 мандатов — эти 17 мандатов — 
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это не только мандаты и депутатов, но и голоса избирателей, которые голосовали за эту партию. Если тот 
или иной депутат не согласен с руководством партии, начинает голосовать на голосованиях в Кнессете 
не солидарно со своей партией, он, по сути, должен был бы выйти из неё, сложить с себя полномочия 
депутата парламента и потом уже протестовать против политики своей бывшей партии, создавать новую 
партию и т. д. Но за стенами парламента. В Израиле же депутатам разрешено голосовать так, как они хотят. 
Израильский «представитель народа» в течение срока своих полномочий может даже перейти из партии 
в партию, искажая тем самым волю народа, который голосовал не за этого депутата лично, но за его 
партию. Такой депутат-перебежчик приносит новой партии государственное финансирование в размере 1,2 
млн шекелей. Поэтому партийные руководители вынуждены постоянно следить за своими депутатами, 
чтобы они не разбежались по другим партиям, и всё время лично договариваться с каждым из них по всем 
вопросам. Более того, некоторое время назад всего два депутата Кнессета могли договориться друг 
с другом и объявить о создании новой партии. Нет, я не оговорился, не парламентской фракции, 
а общенациональной партии. Достаточно простого заявления. После чего государство должно выделить 
им государственное финансирование на партийную деятельность. Предыдущий прецедент такого рода — 
создание двумя русскоязычными депутатами Романом Бронфманом и Александром Цинкером партии 
из двух депутатов «Демократический выбор». Сейчас, по-моему, минимальное количество депутатов, 
необходимое для регистрации новой партии увеличено до трёх. Партия «Ацмаут», возникшая недавно таким 
образом, насчитывает в своих рядах 5 депутатов Кнессета. Ничего больше для регистрации политической 
партии в Израиле в этом случае не требуется. Ни подписей потенциальных избирателей, ни чего бы 
то ни было ещё. Всего 5 депутатов, вышедших из своих партий, которые привели их в Кнессет. Этого 
достаточно. Государственное финансирование на депутата сейчас — 1 миллион 360 тысяч шекелей, из них 
аванс — 800 тысяч шекелей перед новыми выборами на одного депутата — итого — 4 миллиона шекелей 
на 5 депутатов. Судя по опросам общественного мнения, на новых выборах эта партия не сможет пройти 
в Кнессет, в отличие от партии «Авода», из которой эти депутаты вышли.

Сами списки депутатов Кнессета от различных партий, с которыми эти партии выходят к избирателям 
на выборы формируются достаточно разными способами — в зависимости от степени демократичности 
самой партии. В некоторых партиях эти списки формируются на внутрипартийных выборах. В некоторых 
партиях существуют внутрипартийные квоты. В партии, в которую входят и за которую голосуют многие 
русскоязычные израильтяне — НДИ, или «Наш дом — Израиль» никаких внутрипартийных выборов нет. 
Список депутатов Кнессета составляет лично руководитель партии Авигдор Либерман. Он же единолично 
производит все назначения на внутрипартийные аппаратные посты. Примерно та же картина — в партии 
религиозных сефардов ШАС, только все назначения производит духовный лидер партии и одновременно 
главный сефардский раввин Израиля рав Овадья Йосеф.

Любой премьер-министр Израиля должен одновременно следить за правящей коалицией, чтобы из неё 
не вышли другие партии, и за своей собственной партией, чтобы из неё не вышли недовольные его 
политикой депутаты. И кроме этого ещё иногда заниматься руководством страной. Господин Бениамин 
Нетаньяху делает всё это в восточном стиле, опережая конкурентов и противников из других партий 
и из своей собственной в мастерстве закулисных интриг.

Внутренние выборы в партии «Ликуд» в последние годы проходят примерно одинаково. Внутри партии 
существует движение «Еврейское руководство», объединяющее в основном правых поселенцев. 
Руководитель этого движения Моше Фейглин, живущий на оккупированных территориях, на последних 
внутрипартийных выборах лидера «Ликуда» набрал 22,5% голосов членов партии «Ликуд». Его тактика — 
шантаж и давление на руководство партии «Ликуд» с целью реализации этой партии необходимых ему 
решений. Если бы Фейглин вышел бы из Ликуда и основал новую партию, он никоим образом не смог бы 
повлиять на какие-либо ответственные государственные решения. А так он относительно небольшим 
числом сторонников влияет на партию «Ликуд», а партия «Ликуд» совместно с партнёрами по коалиции 
проводит важные государственно значимые решения. Так относительно небольшая группка экстремистски 
настроенных людей влияет на всю политику государства Израиль.

Сам глава правительства Бениамин Нетаньяху любые свои решения проводит путём закулисных интриг. 
Когда ему надо по какому-либо вопросу получить голоса депутатов-министров от партии «Ликуд», которые 
собираются голосовать против мнения Нетаньяху, он угрожает им роспуском правительства и лишением 
их министерских постов. А это — немалые деньги в дополнение к тоже немаленькой зарплате члена 
Кнессета. Когда Бениамину Нетальяху нужно надавить на своих партнёров по коалиции, он шантажирует 
их тем, что если хотят, они могут покинуть коалицию — за счёт голосов депутатов от партии «Кадима» 
в руках Нетаньяху сейчас находится свыше 90 мандатов из 120, то есть абсолютное большинство.

Проводя политику в самом правительстве, Бенинамин Нетаньяху делает это путём различных интриг и, 
говоря по-русски, «разводок». Он в один и тот же день может разговаривать с разными чиновниками, 
обещая им совершенно противоположные вещи. Очень показательна в этом плане история с советом 
по национальной безопасности. Совет был создан в 2008 году после Ливанской войны на сновании 
рекомендаций комиссии Винограда. Совет по национальной безопасности государства Израиль должен был 
обеспечить правильную процедуру выработки решений, отсутствие которой не раз констатировали 
государственные следственные комиссии, созданные после военных провалов. Будучи лидером оппозиции, 
Нетанияху поддерживал закон, однако, став главой правительства, он «разменял» полномочия Совета 
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в череде политических сделок. Биби учёл нежелание министра обороны Барака терять часть своей власти, 
он назначил товарищей по партии «курировать» разведку и «стратегические вопросы», а затем фактически 
«сдал» полномочия Совета по Национальной безопасности военному секретарю Канцелярии главы 
правительства (ныне эту должность занимает Йоханан Локер). Узи Арад, бывший руководитель этого 
Совета, отправленный Бениамином Нетаньяху в отставку, в своё время организовал работу этого Совета 
в соответствии с принятым законом и с протоколом, сейчас заявляет, что именно военный секретариат под 
руководством Локера полностью узурпировал процесс принятия решений в те дни, когда к берегам Газы 
двигалась «флотилия свободы», несмотря на то, что эти полномочия были только у Совета 
по национальной безопасности. Государственный контролёр Израиля сейчас завершает расследование 
по этой теме.

Демократия предполагает некий общественный консенсус при принятии решений властью и при признании 
этих решений обществом для исполнения. А это, в свою очередь, требует больших затрат времени — для 
подготовки, обсуждения и принятия решений. В Израиле многие необходимые обществу законы 
не принимаются, принимаются очень долго, или очень долго не выполняются правительством. Есть законы, 
принятые в 1970-х годах и не введенные в действие до сих пор в полном объёме. Иногда граждане через 
Верховный суд пытаются добиться исполнение этих законов. Израиль — это страна непринятых решений 
и нерешенных проблем. Некоторые проблемы, например, отсутствие Конституции, стоят на повестке дня 
израильского общества с момента основания государства Израиль в 1948 году, некоторые появились в 1967 
году после оккупации территорий будущего Палестинского государства. От нерешенности этих и многих 
других проблем страдает всё израильское общество, за исключением правящей элиты, которую эта 
нынешняя неопределённая и незавершённая ситуация вполне устраивает.

Михаил Ошеров

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27193.html

Белоруссия примет участие в строительстве космодрома и ТЭЦ в 
Венесуэле
Белоруссия будет участвовать в строительстве космической базы и ТЭЦ на территории Венесуэлы. Об этом 
рассказал посол Венесуэлы в Белоруссии Америко Диас Нуньес на пресс-конференции в Минске 4 июля, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, речь идёт о строительстве космической базы в венесуэльском штате Арагуа. Объект, как 
отметил посол, предназначен «не для запуска ядерных ракет, а для запуска научно-исследовательских 
спутников». «В настоящее время спутники для Венесуэлы изготавливают партнёры в Китае, но достигнуто 
соглашение, что они будут изготавливаться в Венесуэле», — сказал Нуньес.

Строительство ТЭЦ, как рассказал дипломат, будут вести на трёхсторонней основе Белоруссия, Венесуэла 
и Китай. «ТЭЦ будет построена до 2015 года в промышленной зоне Санта-Инес в штате Баринас», — 
сообщил он. Финансирование проекта общей стоимостью $900 млн возьмёт на себя китайская сторона, 
а Белоруссия предоставит технологии и специалистов.

В ходе пресс-конференции Нуньес также заявил, что Венесуэла сохраняет интерес к участию 
в приватизации белорусских нефтеперерабатывающих предприятий. «В прошлом году мне задавали вопрос 
об интересе венесуэльской стороны к белорусским НПЗ. Сегодня я могу сказать, что этот интерес 
сохраняется», — сказал он.

Отвечая на вопрос о том, как в Каракасе расценивают отказ Минска от поставок венесуэльской нефти, 
посол отметил, что «речь не идёт о провале проекта». Он отметил, что Белоруссия находилась 
в «чрезвычайной ситуации, которая вызвала необходимость такого импорта, и Венесуэла согласилась 
поставлять нефть в требуемых количествах». Между тем, добавил Нуньес, Венесуэла по-прежнему готова 
поставлять в Белоруссию нефть «в необходимых объёмах».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27194.html

Литвин умеет разыгрывать хитроумные комбинации: Олег Неменский 
об отставке спикера Рады
Голосование фракции Литвина по законопроекту «Об основах государственной языковой политики» 
оставляет много вопросов, считает политолог, эксперт ИА     REX   Олег Неменский. «Хитрый ход самого 
Литвина — это первая версия, которая сразу возникает. То, что этот политик может разыгрывать 
действительно весьма хитроумные комбинации — хорошо известно. И всё же я бы предположил и другой 
вариант: фракция в целом была сориентирована на поддержку законопроекта, но после внесения в него 
большого числа поправок», — пояснил эксперт.

По его словам, проблема Литвина в том, что закон должен быть им подписан, что должно было бы 
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обусловливаться и голосованием его фракции. Но для этого политик рассчитывал на его серьёзное 
выхолащивание, уверен Неменский. «То, что сделали регионалы и коммунисты с голосованием - 
неожиданный ход, и в этих условиях члены литвинской фракции могли проголосовать согласно прежней 
задумке и в расчёте на то, что Литвин в курсе происходящего. Теперь же он действительно 
в затруднительном положении. Впрочем, он не раз выходил из таких ситуаций выигравшим. Думаю, 
и на этот раз он найдёт возможность сохранить имидж патриота украинского языка», — отметил политолог.

Напомним, спикер украинского парламента Владимир Литвин заявил о намерении подать в отставку 
с поста председателя Верховной Рады после принятия законопроекта «Об основах государственной 
языковой политики». Он назвал его расширяющим сферу применения русского языка в стране.

«Как сказал один народный депутат, „мы развели их как котят“, но развели в первую очередь меня. 
Но по большому счету „развели“ Украину, „развели“ народ, и я думаю, что эти плоды этого „развода“ мы еще 
будем пожинать. При таких обстоятельствах я прошу рассмотреть вопрос и принять решение о моей 
отставке», — заявил Литвин. Как ранее сообщало ИА REX, спикер не присутствовал на голосовании 
по проекту закона. Из 20 депутатов фракции Народной партии Литвина за принятие закона 
проголосовали 19.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27195.html

Путин: Россия и США могут достичь весомых результатов, соблюдая 
невмешательство во внутренние дела
Президент России Владимир Путин 4 июля поздравил президента США Бараку Обаму и американский 
народ с национальным праздником — Днём независимости, выразив убеждение в возможности 
дальнейшего развития отношений двух стран. Об этом сообщает пресс-служба Кремля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

«В последние годы в российско-американских отношениях созданы важные заделы для их дальнейшего 
поступательного развития. Убеждён, что, опираясь на принципы равноправия, невмешательства 
во внутренние дела и реального уважения интересов друг друга, мы сможем добиться по-настоящему 
весомых результатов, отвечающих долгосрочным интересам народов России и США», — говорится 
в поздравительной телеграмме.

Путин также дал высокую оценку своей встречи с Обамой в Лос-Кабосе, подтвердившей, по его мнению, 
«обоюдный настрой на реализацию широкого круга задач в российско-американской повестке дня». 
«В их числе — качественный рост взаимной торговли и инвестиций, расширение контактов между 
обществами и людьми, а также поиск развязок по непростым темам двустороннего диалога, затрагивающим 
не только интересы наших государств, но и фундаментальные основы международной безопасности 
и стабильности», — отметил российский лидер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27196.html

Основы религиозных культур войдут в школьную программу с нового 
учебного года
Министерству образования и науки поручено обеспечить в 2012-2013 учебном году введение в российских 
школах учебного курса «Основы религиозных культур и светской этики», а также ускорить и завершить 
разработку методической литературы по данному курсу. Об этом 4 июля сообщает пресс-служба Кремля, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

Как уточняется, такое поручение дано по итогам заседания Совета по взаимодействию с религиозными 
объединениями, которое прошло под председательством главы администрации президента Сергея 
Иванова.

В предстоящем учебном году новый предмет будет включён в обязательную часть программы 4-го класса 
начальной школы в объёме 34 часов. Курс будет введён в 44,9 тысячи общеобразовательных учреждений.

Комплексный учебный курс «Основы религиозных культур и светской этики» включает изучение основ 
православной, исламской, буддийской и иудейской культур, а также основ мировых религиозных культур и 
светской этики. По поручению президента в 2009-2010 учебном году курс был опробован в тестовом режиме 
в 19 регионах, в следующем году предмет по собственной инициативе ввели ещё два региона.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27197.html
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Отсутствие механизмов принуждения порождает дискриминацию актов 
Союзного государства: мнение
Отсутствие механизмов принуждения зачастую порождает дискриминацию актов Союзного государства 
в сравнении с национальными законодательствами России и Белоруссии. Об этом заявил доктор 
юридических наук, главный научный сотрудник Института государства и права РАН Алексей Автономов, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

Сторонам, заинтересованным в исполнении актов Союзного государства, зачастую приходится только 
методами убеждения доказывать государственным органам, что союзные акты, как международные 
договоры, имеют приоритетный характер над национальными документами, отметил профессор.

«Необходимы юридические механизмы управления всеми делами Союзного государства», — заявил 
Автономов. В частности, он указал на необходимость выстраивания судебной системы Союзного 
государства.

«Следует помнить, что когда создали Таможенный Союз, то поняли, что суд СНГ со всеми делами 
не справляется. Лучше бы создать свой суд. На решения данного суда вполне можно было бы ссылаться 
как на решения окончательные, юридически выверенные», — отметил Автономов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27198.html

По факту крушения вертолета в Якутии возбуждено уголовное дело
Следственными органами Восточно-Сибирского следственного управления на транспорте возбуждено 
уголовное дело по факту крушения 4 июля вертолёта AS-350 авиакомпании «ЮТэйр», совершавшего 
перелёт по маршруту «Братск — Ленск — Толокан». Об этом сообщает пресс-служба Следственного 
комитета, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По данным следствия, в 18:08 вертолёт после дозаправки вылетел из аэропорта города Ленска, в 18:25 не 
вышел на связь, а в 22:34 по местному времени его обломки были обнаружены в труднодоступной 
местности в 4 км от взлётно-посадочной полосы. По предварительным данным, на борту вертолёта 
находились пилот и два пассажира.

«На место происшествия незамедлительно вылетела следственная группа. В настоящее время проводятся 
следственные действия и оперативно-розыскные мероприятия, направленные на установление всех 
обстоятельств произошедшего», — сообщают в Следственном комитете.

Уголовное дело возбуждено по части 3 статьи 263 УК РФ «Нарушение правил безопасности движения 
и эксплуатации воздушного транспорта, повлекшее по неосторожности смерть двух и более лиц».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27199.html

Закон о языках привёл Украину к политическому кризису
На следующий день после голосования в Верховной Раде Украины за закон «Об основах государственной 
языковой политики» в среде украинских политиков разыгралась настоящая буря. Вице-спикер украинского 
парламента, Николай Томенко подал в отставку, заявив о том, что ВР перестала выполнять свои функции. 
Спикер Верховной Рады Владимир Литвин днём также заявил о своей грядущей отставке, в связи с тем, 
что его «подставили», однако о подаче заявления не объявил.

Как отметил в комментарии корреспонденту ИА     REX   народный депутат от Партии Регионов Михаил 
Чечетов, заявление об отставке, вероятно, было сделано под влиянием эмоций.

«Возможно, это был такой эмоциональный всплеск. Ливтин может спокойно доработать эту каденцию. 
И мы хотели бы, чтобы он её доработал ради сохранения стабильности в государстве», — отметил Михаил 
Чечетов.

Он также подчеркнул, что все заявления оппозиции о нарушении порядка рассмотрения законопроектов 
являются надуманными.

«Регламент был соблюдён. Если глава Верховной Рады находится в командировке, его заменяет первый 
вице-спикер. Если говорить о поправках к законопроекту, которые были внесены, но не рассмотрены 
профильным комитетом, то можно сказать, что комитет фактически саботировал их рассмотрение. Если же 
профильный комитет не рассматривает поправки к моменту второго чтения законопроекта, то парламент 
может голосовать проект в редакции первого чтения. Мы этим правом воспользовались», — пояснил 
Михаил Чечетов.

Вместо обещанного заявления об отставке Владимир Литвин через своего пресс-секретаря сообщил, что 
его позиция по языковому закону остаётся неизменной, вне зависимости от влияния каких-либо 
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политических сил.

«Подписание председателем Верховной Рады Украины закона „Об основах государственной языковой 
политики“ возможно лишь при условии чёткого соблюдения норм закона „О регламенте“, который содержит 
чёткую процедуру рассмотрения законопроектов и их подготовку на подпись руководителю парламента», — 
говорится в заявлении пресс-службы главы ВР.

14 депутатов заявили о том, что голосовали иначе, чем отмечено. В том числе Николай Томенко, заявил, 
что не принимал участия в голосовании (в реестре отмечено, что он поддержал законопроект). Также 
отозвали свои голоса ещё 10 депутатов, в том числе 5 от Народной партии (партия Владимира Литвина) 
и 4 от Партии Регионов. Ещё 1 депутат-регионал попросил засчитать ему вместо «воздержался» голос «за», 
также поступили и 2 внефракционных нардепов.

Скандал разросся и за пределы Верховной Рады. Оппозиционные политики вышли на центральную улицу 
столицы, организовывать и поддерживать, протестующих против закона.

Не обошёл скандал и администрацию президента Украины Виктора Януковича. Итоговая пресс-
конференция главы государства была назначена на 4 июля в Украинском доме, однако из-за беспорядков 
в городе её отменили. Вместо этого президент в срочном порядке собрал на встречу парламентариев 
и руководство Верховной Рады. Во время встречи президент сделал заявление о возможности досрочных 
парламентских выборов, которые будут объявлены в том случае, если кризис в Верховной Раде не удастся 
преодолеть.

«Нужно будет переходить к процедуре досрочных парламентских выборов», — отметил глава государства.

«Но я считаю, что прежде чем начинать эту процедуру, мы должны исчерпать все наши возможности. 
Должны быть проведены переговоры во фракциях между депутатами, безусловно, должны быть переговоры 
с руководителями фракций оппозиции и также с председателем Верховной Рады... Я считаю, пока 
мы не пройдём этот процесс, мы обсуждать любые другие вопросы не можем», — добавил он.

По убеждению главы государства, если парламент сегодня способен работать, все переговоры следует 
проводить в перерывах, двигаясь вперед по повестке дня.

«Я никогда не вмешивался и не вмешиваюсь в работу Верховной Рады. Но я заинтересован в целом 
в стабильности ситуации в стране. Поэтому я никаких выводов сейчас не хочу делать предварительных 
относительно процедуры принятия вчера закона об основах государственной языковой политики», — 
отметил Виктор Янукович.

Он заявил, безусловно, будет изучать ситуацию с голосованием, и проводить экспертизу закона. «Всё, что 
относится к полномочиям президента в этих вопросах, — я их буду использовать полностью. Только после 
того, как я выучу все эти вопросы, я буду иметь возможность высказывать свою точку зрения и, 
соответственно, принимать определенные решения», — подчеркнул Янукович.

Отметим, что кризисная ситуация не помешала плодотворной работе парламента. 4 июля депутаты приняли 
целый ряд законопроектов. В том числе, серию поправок к бюджету на 2012 год, а также изменения 
регламента работы парламента.

Оппозиции удалось зарегистрировать в Верховной Раде законопроект об отмене решения парламента 
о принятии закона «Об основах государственной языковой политики».

Соответствующее постановление зарегистрировали народные депутаты фракции «БЮТ-Батькивщина» 
Юрий Одарченко и Степан Курпиль.

Как отмечают депутаты, регистрация постановления оказалась довольно сложной из-за распоряжения 
руководства ВР возвращать все «языковые» проекты народным депутатам без регистрации.

«Только вечером мы "с боем" зарегистрировали постановление, блокирует подписание языкового 
закона», — сообщил Юрий Одарченко.

Депутаты отмечают, что теперь председатель ВР Владимир Литвин имеет все законные основания 
не подписывать Закон «Об основах государственной языковой политики» в соответствии со статьей 
48 Регламента Верховной Рады Украины. Согласно этой норме в случае, если народный депутат Украины 
внес предложение об отмене решения, Председатель ВР не имеет права подписывать закон до момента 
повторного его рассмотрения.

Ирина Мороз

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27200.html

Автомобильные очереди на белорусской границе могут возобновиться
Белорусские пограничники не исключают увеличения очередей на границе с Украиной и Литвой 
к ближайшим выходным. Об этом 4 июля сообщил пресс-секретарь Государственного пограничного 
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комитета республики Александр Тищенко, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Скопление легкового транспорта на границе в выходные в комитете объясняют периодом отпусков. 
По словам Тищенко, больше всего автомобилей собирается на украинском направлении, причём 
большинство из них с российскими номерами. Так, в минувшие выходные наибольшие очереди 
наблюдались в пункте пропуска «Новая Гута», некоторые автомобили простаивали на границе до 10 часов 
и более.

Очереди на литовском направлении в пограничном комитете связывают с другими причинами — главным 
образом, с отсутствием ограничения на ввоз топлива в Литву при заметно различающихся ценах. Очереди 
из грузового транспорта перед пунктом пропуска Каменный Лог растягиваются порой до города Ошмяны, 
расположенного почти в 20 км от белорусско-литовской границы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27201.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru
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